
Annaba : 
Près de 1890 individus 

appréhendés, en un 
mois, pour divers délits

N°3601 Jeudi 14 Septembre 2023 - Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

Quotidien indépendant d’informations générales times
SEYBOUSE

Le Président Tebboune ordonne 
la création d’une Ecole nationale 

supérieure de cyber-sécurité

Rentrées scolaire et 
universitaire 2023-2024 :
Les instructions du 
Président Tebboune

Visite et inspection des 
infrastructures scolaires :

Aussitôt installé, le nouveau 
wali d’Annaba Abdelkader 

Djellaoui sur le terrain
P.06P.06

Le président de la 
République affirme la 

poursuite de la subvention 
des prix et la disponibilité 

des produits de large 
consommation

P.03P.03

P.04P.04

CONSEIL DES 
MINISTRES 

À partir de l’année 
prochaine, la prime de 

scolarité sera versée un 
mois avant la rentrée 

scolaire

SOLIDARITÉ

P.03P.03

P.03P.03

P.07P.07



Jeudi 14 Septembre 2023

02 Actualité SEYBOUSE Times

Le Président de la République 
reçoit l’ambassadrice des 

Etats-Unis d’Amérique à Alger

Inondations en Libye et lourd bilan des décès :

Condoléances de l’Algérie, 
qui propose son aide

INONDATION EN LIBYE :

Le bilan fait état de plus de 
5300 décès ce 13 septembre

Attaf discute au téléphone avec son 
homologue italien de la situation au Sahel

Le Président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune a reçu, 

mercredi, l’ambassadrice des 
Etats-Unis d’Amérique à Alger, 
Mme Elizabeth Moore Aubin, 
à la demande de cette dernière, 
indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
L’audience s’est déroulée 
en présence du Directeur de 

cabinet à la Présidence de la 
République, M. Mohamed 
Ennadir Larbaoui, ajoute la 
même source.

Le ministère des Affaires 
étrangères et de la 
communauté nationale 

à l’étranger algérien présente 
ses sincères condoléances et 
sa sympathie à l’État libyen, 
au gouvernement et au peuple, 
suite aux tragiques torrents 
et inondations qui ont frappé 
la Libye sœur. Et affirme sa 
sympathie et sa solidarité avec le 
gouvernement et le peuple libyen 
face aux effets de cette épreuve.
L’Algérie exprime sa pleine 
disponibilité à se tenir aux côtés 
des frères libyens et à leur apporter 
soutien et assistance pour atténuer 
l’impact et les conséquences de 
cette catastrophe.
Quel est le bilan de ces inondations 
en Libye ?
En effet, des inondations causées 

par des pluies diluviennes ont 
frappé ces derniers jours l’est de la 
Libye et fait au moins 150 morts, 
a indiqué lundi 11 septembre une 
source officielle. «Au moins 150 
personnes ont été tuées à cause 
des inondations provoquées par 
la tempête Daniel à Derna, dans 
les régions du Jabal Al-Akhdar et 
dans la banlieue d’Al-Marj» dans 
l’est libyen, a déclaré Mohamed 
Massoud, porte-parole du chef 
de l’exécutif parallèle basé à 
Benghazi (est).
Qualifiée par les experts de 

phénomène «extrême en termes 
de quantité d’eau tombée», 
la tempête baptisée Daniel a 
frappé aussi ces derniers jours la 
Grèce, la Turquie et la Bulgarie, 
faisant au moins 27 morts. La 
tempête a également causé 
«d’importants dégâts matériels 
aux infrastructures et propriétés 
privées», a ajouté le porte-parole 
libyen.
Aujourd’hui, le lundi 11 
septembre 2023, le gouvernement 
parallèle, nommé par le Parlement 
et installé dans l’est de la Libye, 
a déclaré Derna «ville sinistrée». 
Des centaines d’habitants y sont 
toujours bloqués dans des zones 
difficiles d’accès alors que les 
équipes de secours, épaulées par 
l’armée, tentent de leur venir en 
aide.

La Libye traverse 
actuellement l’une des 
pires catastrophes de son 

histoire en raison des inondations 
provoquées par le cyclone Daniel. 
Le bilan des victimes continue 
d’augmenter, avec des milliers de 
personnes portées disparues.
En effet, la ville de Darna, en 
Libye, a été frappée par une 
catastrophe sans précédent 
lorsque le cyclone « Daniel » s’est 
abattu sur la région dimanche 
dernier. Les inondations et les 
crues soudaines qui ont suivi ont 
laissé une traînée de destruction et 
de mort dans leur sillage. Selon les 
dernières données du ministère de 
l’Intérieur, le nombre de victimes 
a grimpé à un terrifiant bilan de 
5300 morts.
Mohamed Abu Lamousha, le 
porte-parole du ministère de 
l’Intérieur, a révélé ces chiffres 
choquants lors d’une déclaration 
à l’Agence de presse libyenne. 
Le cyclone destructeur a causé la 
mort de plus de 5300 personnes 
à Derna, et des milliers d’autres 
sont portées disparues à la suite de 
cette catastrophe dévastatrice.
Les équipes de secours locales 
s’efforcent sans relâche de 
retrouver les disparus, de secourir 
les personnes piégées, et de venir 
en aide aux sinistrés. Toutefois, 
face à l’ampleur de la tragédie, 

il est devenu impératif d’obtenir 
une assistance internationale pour 
renforcer les efforts de secours 
et protéger les victimes des 
inondations sans précédent.
Appel à l’aide internationale
Hier, mardi, Tarek Ramadan, 
responsable de la Fédération 
internationale des Sociétés de 
la Croix-Rouge et du Croissant-
Rouge, a déclaré : « Nous n’avons 
pas encore de chiffres définitifs 
sur le nombre de décès, mais le 
bilan des victimes est énorme et 
pourrait atteindre des milliers, 
avec environ 10 000 personnes 
portées disparues. »
Suite à cette tragédie qui touche 
la Libye, l’Algérie a décidé 
d’envoyer une aide humanitaire 
urgente et importante à la Libye, 
suite aux inondations qu’il a subies. 
La décision d’envoyer de l’aide 
est intervenue sur instructions 
du président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, et cela en 
réponse à la demande du président 
du Conseil national libyen.
Cette aide humanitaire et 
d’urgence comprend de la 
nourriture, du matériel pour les 
soins médicaux, des vêtements 
et des tentes. Cette dernière est 
acheminée via un pont aérien 
composé de 8 avions appartenant 
à la Force Aérienne de l’Armée 
Nationale Populaire (ANP).

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ahmed Attaf a reçu, 
mercredi, un appel téléphonique de 
la part de son homologue italien, 
Antonio Tajani, qui a porté sur la 
situation actuelle au Sahel, indique 
un communiqué du ministère.
Dans ce cadre, M. Attaf a informé 
son homologue italien “des réactions 
encourageantes que l’initiative du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, pour le 
règlement politique de la crise au 
Niger, continuait à recevoir”, lit-on 

dans le communiqué.
Le ministre italien a renouvelé 
l’appui de son pays à la solution 
politique de cette crise, “en mettant 
un accent particulier sur l’idée de 
l’organisation d’une conférence 
internationale sur le développement 
au Sahel”, ajoute la même source.

“La détérioration de la situation au 
Mali a été également au centre des 
échanges entre les deux ministres, 
dont leurs points de vue, dans ce 
cadre, ont convergé sur l’impératif 
d’une relance rapide de la mise en 
œuvre de l’Accord sur la paix et 
la réconciliation au Mali, issu du 
processus d’Alger”, souligne le 
texte du ministère.
Enfin, “l’accélération des 
flux migratoires irréguliers en 
Méditerranée a retenu l’attention 
des deux ministres qui ont procédé, 
à ce sujet, à un échange de vues et 
d’analyses”, conclut le communiqué.

Le ministre de l’Intérieur reçu à Tripoli par 
le président du Conseil présidentiel libyen

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement 

du territoire, Brahim Merad, 
accompagné du ministre de la 
Santé, Abdelhak Saihi, de la 
ministre de la Solidarité nationale, 
de la Famille et de la Condition 
de la femme, Kaouter Krikou, 
ainsi que de la présidente du 
Croissant-Rouge algérien (CRA), 
Ibtissam Hamlaoui, a été reçu par 
le président du Conseil présidentiel 
libyen, Mohamed Younes El-
Menfi.
Selon un communiqué du ministère, 
la délégation algérienne a transmis, 
à cette occasion, “les condoléances 

de Monsieur le Président de la 
République, du gouvernement 
et du peuple algérien à son frère 
libyen, suite aux inondations 
meurtrières qui ont frappé nombre 
de villes libyennes”, réaffirmant, 
“la solidarité inconditionnelle 
de l’Algérie avec la Libye, pays 
frère, ainsi que sa disposition à le 
soutenir, en vue de surmonter les 
séquelles des inondations, à travers 

l’envoi des aides nécessaires”.
La délégation a fait état, ajoute 
la même source, du “lancement 
par l’Algérie d’opérations 
d’acheminement des aides 
humanitaires vers la Libye, via le 
pont aérien décidé par Monsieur le 
Président de la République”.
La délégation algérienne est arrivée 
mardi à Tripoli, en application 
des “instructions du Président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, pour l’envoi en urgence 
d’importantes aides humanitaires 
vers les régions sinistrées de 
l’Etat frère de Libye, suite aux 
inondations dévastatrices qui ont 
touché le pays”.
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Rentrées scolaire et universitaire 2023-2024 :
Les instructions du Président Tebboune

Le Président Tebboune ordonne “la création d’une Ecole 
nationale supérieure de cyber-sécurité

À partir de l’année prochaine :
La prime de scolarité sera 

versée un mois avant 
la rentrée scolaire

Faciliter le transfert des élèves 
dont les parents ont bénéficié 
des opérations de logement

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a salué, lors de la réunion du 
Conseil des ministres qu’il a 
présidée mardi, le rôle important 
des cadres de l’enseignement 
supérieur, qui ont érigé leur 
secteur en locomotive de 
recherche scientifique et exemple 
en matière de numérisation, 
a indiqué le communiqué du 
Conseil.
Concernant la rentrée 
universitaire, précise la 

même source, “le président 
de la République a salué le 
rôle important des cadres de 
l’enseignement supérieur, qui ont 
érigé leur secteur en locomotive 
de recherche scientifique 
et exemple en matière de 
numérisation, notamment avec 
l’organisation, pour la première 
fois, d’une rentrée universitaire 
(zéro papier ), en sus de la 
contribution efficiente à l’effort 
national de soutien à l’économie 
du pays”.
Dans le même sillage, le Président 

Tebboune a ordonné “la création 
d’une Ecole nationale supérieure 
de cyber-sécurité, en coordination 
avec le ministère de la Défense 
nationale, afin de fédérer les 
efforts et améliorer l’efficacité 
dans ce domaine sensible, en 
préservation de la sécurité 
nationale”, outre “l’élaboration 
d’une étude globale et intégrée 
sur la faisabilité d’un retour 
flexible au système de “Licence 
classique”, en remplacement du 
système “LMD”.
Le Président Tebboune a instruit 

également “la préparation 
d’une nouvelle feuille de route 
de répartition du système 
universitaire au titre d’une 
approche des (cités universitaires), 

en vue de préserver la philosophie 
solidaire et la dimension nationale 
dans la formation des cadres 
universitaires algériens”.
Le Président Tebboune a adressé 
ses instructions aux ministres de 
l’Enseignement supérieur et des 
Start-up pour élaborer “une liste 
des meilleurs entreprises, en vue 
de les dépêcher en Chine, en 
Corée du sud et aux Etats-Unis 
d’Amérique pour s’enquérir des 
expériences de ces pays dans 
divers domaines”, a ajouté le 
communiqué.

Le Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a ordonné, 
mardi, la création d’un fonds de 

solidarité supervisé par le secteur de 
la solidarité nationale, qui sera chargé 
exclusivement de l’opération de solidarité 
scolaire, insistant sur l’impératif de verser 
la prime de scolarité au moins, un mois 
avant la rentrée scolaire, et ce à partir de 
l’année prochaine, selon le communiqué 
du Conseil des ministres.
Le président de la République qui 
présidait une réunion du Conseil des 
ministres a affirmé “le soutien permanent 
de l’Etat aux familles à faible revenu”, 

donnant des instructions à l’effet de “créer 
un fonds de solidarité supervisé par le 
secteur de la solidarité nationale, qui sera 
chargé exclusivement de l’opération de 
solidarité scolaire, notamment la prime 
de scolarité à laquelle l’Etat accorde une 
importance particulière, étant l’un des 
pivots du caractère social de l’Etat”.
Dans le même sillage, le Président de la 
République a mis l’accent sur la nécessité 
de “verser la prime de scolarité au moins, 
un mois avant la rentrée scolaire, à partir 
de l’année prochaine”, selon la même 
source.

Le ministère de l’Education 
nationale a donné des instructions 
pour faciliter le transfert et 

l’inscription des élèves, dont les 
parents ont bénéficié des opérations de 
logement au niveau des pôles urbains 
ou des nouvelles agglomérations, et ce 
conformément aux textes et procédures 
réglementaires en vigueur, a indiqué 
mardi un communiqué du ministère.
“Le ministère de l’Education nationale 
informe les parents d’élèves qui ont 
bénéficié des opérations de logement au 

niveau des pôles urbains ou des nouvelles 
agglomérations, que des instructions ont 
été données aux directeurs de l’Education 
pour faciliter les opérations de transfert 
et d’inscription des élèves conformément 
aux textes et procédures réglementaires 
en vigueur”, précise le communiqué.
“Cela permettra à nos enfants de rejoindre 
les établissements scolaires proches de 
leurs lieux de résidence dès le premier 
jour de la rentrée scolaire 2024/2023”, a 
ajouté le même source.

Le président Abdelmadjid 
Tebboune a présidé avant-
hier, mardi 12 septembre, 

une réunion du Conseil des 
ministres. Celle-ci a eu pour 
objet, notamment, le projet 
de loi de finances rectificative 
pour l’année 2023, le suivi de 
la disponibilité des produits de 
large consommation ainsi que 
la prochaine rentrée scolaire et 
universitaire, qui auront lieu, 
respectivement, le mardi 19 
septembre et le dimanche 24 
septembre.
D’abord, concernant la rentrée 
des classes, A. Tebboune a 
instruit le ministre de l’Intérieur 
et celui de l’Éducation nationale 
« de prendre toutes les mesures 
nécessaires afin d’assurer le 

succès de la rentrée scolaire 
dans le cadre d’une coordination 
entre les deux secteurs’, indique 
le communiqué du Conseil des 
ministres.
Première mesure, le Président de la 
République a ordonné d’exonérer 
les communes pauvres des 
charges de la gestion des écoles 
primaires. Une responsabilité qui 
incombera désormais à l’État. 
Dans le même esprit, Tebboune a 
réaffirmé le soin particulier qu’il 
accorde à l’amélioration des 
cantines scolaires dans les des 

régions éloignées. À cet effet, il 
a ordonné « l’accélération de la 
création d’un office national des 
cantines scolaires« .
Pour ce qui des orientations 
générales, le Chef de l’État 
a chargé le gouvernement 
de “promulguer les statuts 
d’enseignants de l’Éducation 
nationale, d’enseignant 
universitaire et des catégories 
professionnelles du secteur de la 
santé avant la fin de l’année en 
cours”, souligne la même source.
Université algérienne : vers le 
retour au système classique et 
l’abandon du LMD
S’agissant de l’université 
algérienne et de sa réforme, le 
Président de la République a, 
en premier lieu, salué l’effort 

de numérisation du secteur, 
notamment avec l’organisation, 
pour la première fois, d’une 
rentrée universitaire “zéro 
papier”.

L’université algérienne 
envisage d’abandonner 

progressivement le système 
LMD pour revenir au système 

classique.
Ensuite, A. Tebboune a donné 
l’ordre de mettre en place une 
série de réformes, dont la plus 
notable est “l’élaboration d’une 
étude sur la faisabilité d’un retour 
flexible au système de licence 
classique, en remplacement du 
système LMD”, révèle notre 
source.
Les autres mesures que mentionne 
le communiqué du Conseil des 

ministres sont les suivantes :
• La création, en coordination 
avec le ministère de la Défense 
nationale, d’une école nationale 
supérieure de cybersécurité.
• La préparation d’une feuille 
de route de répartition du 
système universitaire au titre 
d’une approche des “cités 
universitaires”.
Enfin, le président Tebboune 
a demandé au ministre de 
l’Enseignement supérieur et à 
celui des Start-up de dresser une 
liste des meilleures entreprises 
qui seront envoyées en Chine, en 
Corée du Sud et aux États-Unis 
afin d’acquérir un supplément 
d’expertise.



Jeudi 14 Septembre 2023

04 National SeybouSe Times

Le président de la République affirme la poursuite de la subvention 
des prix et la disponibilité des produits de large consommation

Les foires et banques algériennes en Afrique 
consolideront la place du produit algérien

Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune a donné, mardi 
lors d’une réunion du 
Conseil des ministres, des 
instructions concernant la 
disponibilité des produits de 
large consommation sur le 
marché national, indique le 
communiqué du Conseil.
Concernant le suivi de la 
disponibilité des produits 
de large consommation 
sur le marché national, “le 
président de la République 
a donné des instructions au 
ministre de l’Agriculture 
pour engager des procédures 
coercitives et drastiques pour 
assainir le secteur”, ajoute le 
communiqué.
Le président de la République 
a affirmé “la poursuite 
de la subvention par le 
Gouvernement des prix 
de plusieurs produits de 
première nécessité importés 

et l’interdiction de toute 
opération d’importation 
des légumineuses, en 
dehors de l’Office algérien 
interprofessionnel des céréales 
(OAIC), avec détermination 
précise des étapes de fixation 
du prix du produit”.
Le président de la République 
a ordonné “d’autoriser 
l’importation exclusive des 
viandes rouges et blanches 
fraîches pour satisfaire les 
besoins nationaux de ce 
produit et contribuer à la 

réduction de leurs prix”, 
précise le document.
Il a souligné l’importance 
“d’encourager l’investissement 
privé en matière des chambres 
froides pour préserver 
l’équilibre du marché tout au 
long de l’année”.
“Le président de la République 
a ordonné au Gouvernement 
d’acquérir les produits des 
agriculteurs pour empêcher 
leur détérioration, dans 
le cadre de la création de 
l’Office national des produits 

agricoles, et les stocker dans 
les chambres froides”.
Selon la même source, parmi 
les instructions du Président 
Tebboune, figurent également 
“préserver le stock national 
stratégique des produits 
agricoles et alimentaires”.
Le Président de la République 
a, par ailleurs, ordonné 
d’”élaborer une politique de 
communication claire, pour 
informer les citoyens et les 
tenir au courant de manière 
périodique et continue de la 
disponibilité des différents 
produits de base de large 
consommation, en vue 
d’interdire l’utilisation des 
deux termes de +pénurie+ et 
de +spéculation+, qui visent 
à créer un climat de panique 
sur le marché national, tout en 
permettant l’accès aux grandes 
marques commerciales 
internationales”, ajoute le 
communiqué.
Il a également ordonné 

d’”associer messieurs les 
walis, en leur qualité de 
responsables du secteur 
économique, en vue de faire 
la distinction entre le stock 
dans le cadre de la chaîne de 
production et le stockage aux 
fins de spéculation”.
Aussi, le Président de la 
République a ordonné de 
“déterminer la consommation 
quotidienne des produits de 
consommation, à travers la 
création de laboratoires chargés 
de fournir des statistiques 
réelles, précises et actualisées 
de manière périodique”, selon 
le communiqué.
Le Président Tebboune 
a également enjoint 
d’”intensifier les efforts 
pour une meilleure prise en 
charge des préoccupations 
quotidiennes des citoyens, 
qu’il convient de placer en 
tête des priorités de tous les 
responsables dans l’ensemble 
des secteurs”.

Le président de la 
Confédération des 
industriels et producteurs 

algériens (CIPA), Abdelouahab 
Ziani a affirmé, mardi à Alger, 
que l’ouverture de banques et de 
foires algériennes dans les pays 
africains consolidera la place du 
produit algérien dans le continent, 
notamment à travers la Zone 
de libre-échange continentale 
africaine (ZLECAF).
S’exprimant dans une rencontre 
avec les médias, M. Ziani a indiqué 
que “la présence des banques 
algériennes à l’étranger apportera 
une grande contribution pour 
les exportateurs, notamment à 
travers la facilitation des transferts 

financiers”.
Il a également estimé que 
l’organisation des foires 
algériennes permanentes initiées 
par la Société algérienne des 
foires et  exportation (SAFEX), 
permettre la présence du produit 
algérien de manière permanente 
sur les marchés africains, 
soulignant l’importance de la zone 
“ZLECAF” dans l’augmentation 
des échanges commerciaux entre 

les pays du continent.
Pour l’intervenant, l’Algérie est 
“le cœur de l’Afrique”, étant un 
axe commercial, estimant que 
la zone “ZLECAF” érigera la 
wilaya de Tamanrasset en un pôle 
commercial africain.
Et de relever l’existence de 
plusieurs matières premières 
en Afrique et qui peuvent être 
transformées en Algérie.
Saluant les efforts consentis par 
le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, en 
vue de rétablir la confiance des 
producteurs algériens, M. Ziani a 
affirmé que la zone “ZLECAF”, en 
appelle à une série de mesures et la 
promulgation d’autres lois à l’effet 

d’accompagner les exportateurs, 
tout en soutenant la question de la 
révision de l’accord d’association 
avec l’Union européenne (UE).
S’agissant du transport des 
marchandises algériennes vers 
les pays africains, le président de 
la Confédération s’est félicité des 
conclusions de sa récente réunion 
avec le ministre des Transports, 
Youcef Cherfa qui lui a affirmé la 
disponibilité de son département 
à assurer toutes les facilitations 
pour le transport des marchandises 
algériennes vers l’Afrique de 
l’Ouest.
Par ailleurs, M. Ziani a fait savoir 
que le phénomène de spéculation 
illicite et du marché parallèle 

avait contribué à la flambée de 
certains prix de produits de large 
consommation, rappelant que 
le ministre du Commerce et de 
la Promotion des exportations, 
Tayeb Zitouni, lui avait affirmé, 
lors d’une audience, la prise, 
prochainement, d’une série 
de mesures pour la régulation 
des prix dont le contrôle et la 
délimitation des prix des produits 
du producteur au consommateur.
A ce propos, le même responsable 
a insisté sur “l’accélération du 
processus de numérisation en vue 
de faire face aux spéculateurs 
et aux courtiers dont la marge 
bénéficiaire dépasse le prix du 
produit”

Corriger certains dysfonctionnements 
à travers le PLF rectificative pour 2023

Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune a instruit, lors de 
la réunion du Conseil des 
ministres qu’il a présidée 
mardi, de corriger certains 
dysfonctionnements à travers 
le Projet de loi de finances 
(PLF) rectificative pour 
l’année 2023, conformément 
aux décisions prises en vue 

d’améliorer davantage le 
pouvoir d’achat des citoyens, 
indique le communiqué du 
Conseil.
Lors de cette réunion, le 
président de la République 
a instruit de “corriger 
certains dysfonctionnements 
conformément aux décisions 
prises en vue d’améliorer 
davantage le pouvoir d’achat 
des citoyens et renforcer le 

front interne”, lit-on dans le 
communiqué.
Le Président Tebboune a 
ordonné au ministre des 
Finances “d’accroître la 
mobilisation des ressources 
financières et des moyens 
matériels pour accélérer la 
numérisation des structures 
du ministère et des 
établissements y relevant”, 
ajoute la même source.
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Légumineuses et riz :
 L’OAIC annonce 2000 nouveaux points de vente 

supplémentaires

Importation de viande:
Une baisse de 60% attendue sur le prix de l’agneau

Industrie automobile :
Examen de l’état d’avancement du projet de la marque 

JAC à Aïn Témouchent
Le ministre de l’Industrie 

et de la Production 
pharmaceutique, Ali Aoun, 

a reçu  mercredi, une délégation 
du groupe chinois “JAC” et 
de la société “EMIN AUTO” 
avec laquelle il a examiné 
l’état d’avancement du projet 
de fabrication des voitures de 
la marque JAC dans la wilaya 
d’Aïn Témouchent, a indiqué un 
communiqué du ministère.
M. Aoun a reçu au siège du 
ministère cette délégation 
présidée par le Directeur Général 
de la région Afrique et Moyen 
Orient de la JAC, Gao Wenxing 
et le gérant de la société EMIN 
AUTO, le concessionnaire agréé 
de la marque JAC en Algérie, 
Sahsuvaroglu Nihat, a ajouté la 
même source.

Cette audience qui s’inscrit dans 
le cadre du suivi des dossiers de 
l’importation et de la fabrication 
des véhicules de la marque JAC 

en Algérie, a permis d’étudier 
l’état d’avancement du projet 
de fabrication des voitures 
touristiques et utilitaires de la 

marque JAC dans la wilaya de 
Aïn Témouchent à travers une 
joint-venture entre le groupe 
chinois JAC et EMIN Auto, a 
précisé le communiqué.
A cette occasion, les représentants 
de JAC ont fait état du grand 
progrès d’avancement de l’usine, 
notamment en ce qui concerne 
les infrastructures qui abriteront 
les équipements nécessaires à la 
production des véhicules, avec 
un taux d’intégration supérieur 
à 30% et une capacité totale 
estimée à 100.000 voitures/an 
en pleine exploitation, dont 40% 
seront destinés à l’exportation, a 
fait savoir le ministère.
Les discussions ont également 
porté sur le programme 
d’importation de voitures de 
cette marque pour l’année 

2023-2024, dont une partie 
sera commercialisée avant la 
fin de l’année en cours suite 
à la finalisation de toutes les 
procédures liées a l’opération 
d’importation, est-il également 
mentionné dans le communiqué.
Pour sa part, M. Aoun a réitéré 
“le soutien et l’accompagnement 
permanent des services 
du ministère, appelant les 
représentants de la JAC à respecter 
l’ensemble de leurs engagements 
et à accélérer les opérations 
d’importation et de fabrication 
de voitures pour répondre à 
la demande des citoyens et 
contribuer au développement 
économique et industriel du 
pays”, a-t-on souligné de même 
source.

L’Office Algérien 
Interprofessionnel des 
Céréales a dévoilé ses 

projets visant à étendre le réseau 
de points de vente pour garantir 
l’accessibilité aux légumineuses 
sèches et au riz tout en luttant 
contre la spéculation.
Actuellement, il existe 741 points 
de vente à l’échelle nationale pour 
ces produits, mais plus de 2 000 
nouveaux points de vente seront 
prochainement mis à disposition 
par les walis.
Noureddine Omrani, responsable 

du développement durable de la 
production nationale à l’OIAC, 
a partagé ces informations lors 
d’une déclaration à la radio 
chaîne une.
Parallèlement à cette expansion 
du réseau de vente, le ministère 
de l’Agriculture et du 
Développement rural prévoit 
d’augmenter la superficie 
consacrée à la culture des 
légumineuses sèches, passant de 
90 000 hectares actuellement à 
150 000 hectares d’ici 2025 pour 
répondre à la demande croissante 

de ces produits essentiels.
L’Office a également rassuré 
le public en affirmant que les 
prix des légumineuses sèches ne 
connaîtront pas d’augmentation 
avant la fin de l’année en cours, 
contribuant ainsi à maintenir la 
stabilité des prix.

Les effets du conflit russo-
ukrainien sur le marché 

des céréales
La Russie avait, il y a quelques 
semaines, annoncé la fin de 
l’accord céréalier de la mer 
Noire, qui permettait à l’Ukraine 

d’exporter ses précieuses 
céréales par cette voie maritime 
stratégique.
Cet accord a joué un rôle 
crucial en garantissant un flux 
continu et efficace des céréales 
ukrainiennes vers les marchés 

internationaux, contribuant ainsi 
à l’approvisionnement en denrées 
essentielles pour de nombreuses 
populations dans le monde.
Anticipant cette rupture et pour 
faire face à l’incertitude entourant 
l’accord, les autorités algériennes 
ont pris l’initiative de mettre 
en place une politique visant à 
constituer une réserve de céréales 
équivalant à environ six mois de 
consommation.
L’objectif est de se prémunir 
contre d’éventuelles flambées 
soudaines des prix.

Pour palier au manque et 
surtout, pour casser les 
prix, le gouvernement 

algérien a décidé d’autoriser 
l’importation de viandes rouges 
et blanches dans le pays.
Ce dimanche, le ministère 
de l’Agriculture a publié une 
note stipulant que les acteurs 
économiques avaient désormais 
quartier libre pour importer de la 
viande de l’étranger, sous réserve 
de remplir certaines conditions et 
de s’inscrire en ligne.
Un récent communiqué de 
Mohammed Tahar Ramram, 
membre de la Fédération 
Nationale des vendeurs de 
viandes rouges, affiliée à l’Union 
générale des commerçants et des 
artisans algériens (UGCAA), 
a annoncé une possible baisse 
significative des prix de la viande 

d’agneau en Algérie.
Vers une chute nette des prix 

de la viande d’agneau en 
Algérie

Cette baisse, qui pourrait 
atteindre jusqu’à 60 %, serait 
une conséquence directe 
de la décision prise par le 
Ministère de l’Agriculture et du 
Développement Rural d’autoriser 
l’importation de viande rouge 
dans le pays.
Cette décision du gouvernement 
est judicieuse, car elle devrait 
contribuer à stabiliser les prix 
et à combler le fossé dans la 
production de viande, explique 
Tahar Ramram à El Khabar. 
Toutefois, le responsable a 
exprimé des préoccupations 
concernant le délai accordé aux 
importateurs pour déposer leurs 
dossiers, qui est de seulement 10 

jours.
Ramram a également souligné 
l’augmentation considérable des 
prix de la viande rouge au cours 
des deux dernières années, la 
qualifiant d’exorbitante. Les prix 
de gros sont passés de 1100 à 
2500 dinars, ce qui a eu un impact 
significatif sur les bouchers et les 
consommateurs.

Hausse des prix de la viande 
en Algérie : entre production 
minime et mauvaise gestion, 

le citoyen tiraillé
D’après Ramram, la hausse 
des prix des viandes est 
principalement liée aux pénuries 
de bétail, à une gestion déficiente 
du secteur et à un important déficit 
dans l’élevage des moutons et des 
bovins en Algérie.
L’abattage excessif des brebis 
qui n’ont pas encore agnelé est 

un autre facteur compromettant. 
Cette pratique compromet la 
stabilité de la race et donc, le 
rendement des cheptels.
Pour pallier cette situation, 
Ramram a suggéré la mise 
en place d’une politique 
parallèle visant à promouvoir 
la production locale de viande 
rouge, de la culture des fourrages 
à l’abattage, à la découpe et enfin 
à la distribution, afin de garantir 
un approvisionnement stable 
pour les consommateurs.

Importations de viandes en 
Algérie : quels sont les pays 

visés ?
En ce qui concerne les pays 
susceptibles d’exporter de la 
viande rouge vers l’Algérie, 
Ramram a cité en majorité des 
nations européenne telles que 
l’Irlande, le Portugal, la France, 

l’Italie ou l’Autriche. La qualité 
de la viande, la conformité aux 
normes de santé et d’hygiène, 
ainsi que la certification halal 
sont des critères de base sur 
lesquels le ministère s’appuiera 
pour l’approbation des demandes 
d’importation.
La baisse attendue des prix de 
la viande d’agneau en Algérie 
suite à l’importation de viande 
rouge pourrait être une lueur 
d’espoir pour les consommateurs 
et les acteurs de l’industrie de 
la viande, bien que des défis 
subsistent quant à la régulation 
de ce marché en évolution.
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ANNABA /  VISITE ET INSPECTION DES INFRASTRUCTURES SCOLAIRES

Aussitôt installé, le nouveau wali Abdelkader Djellaoui 
sur le terrain

ANNABA / DIRECTION DES FORÊTS

Campagne de nettoyage 
de la forêt de pins pignons

ANNABA / ASSAINISSEMENT

ET SENSIBILISATION
Une communauté unie

 pour un environnement sain

Aussitôt installé 
dimanche passé par le 
ministre de l'intérieur 

des collectivités locales et de 
l'aménagement du territoire 
national Brahim Merad, en 
remplacement de Djamel 
Berrimi, le nouveau chef de 
l'exécutif Abdelkader Djellaloui, 
qui connait bien la maison Annabi 
qui recèle de bons atouts comme 
d'ailleurs l'a souligné le ministre 
de l'intérieur et des collectivités 
locales, Brahim Merad, lors de 
son installation et aussi pour 
avoir déjà occupé des postes 
de responsabilité, notamment 
dans le secteur de l'urbanisme " 
dira-t-il, le nouveau wali a pris, 
avant-hier mardi, son bâton de 
pèlerin pour entamer sa première 
sortie d'inspection à travers les 
établissements scolaires et ce à  
la veille de la nouvelle rentrée 
scolaire 2023/2024 . Aussi sur 
d'autres plans, le nouveau chef 
de l'exécutif a réuni son exécutif 

pour prendre connaissance de 
certains dossiers et tracer ainsi 
sa nouvelle feuille de route  dans 
cette wilaya qui, il faut le dire, 
a trop souffert de sa gestion 
devenue un vrai cauchemard, 
surtout pour la commune chef-
lieu en raison de ses multiples 
problèmes liés généralement au 
cadre de vie, la débidonvillisation, 
le foncier, le marché informel,  le 
transport et d'autres maux dont 
souffre cette wilaya qui pourtant 
comme l'a souligné le ministre 
de l'intérieur et des collectivités 
locale Brahim Merad " c'est une 
des grandes wilayas du pays qui 
recèle  de grands atouts au service 
du développement pour prendre 
en charge les préoccupations 
citoyennes, mais aussi la 
mobilisation des ressources 
matérielles et humaines avec 
évidemment l'intégration de 
la société civile visant un 
développement durable " a-t-il 
indiqué. Le premier ministre n'a 
pas manqué en outre de souligner 
la nécessité aux responsables 

d'encourager les investisseurs de 
la région en éliminant les points 
noirs qui entravent leurs projets. 
Aucun doute que le nouveau 
wali Abdelkader Djellaoui 
dans ses prochaines réunions 

avec son exécutif va donner les 
premières mesures à l'occasion 
de ces prochaines visites 
touchant des différents secteurs 
socioéconomiques et autres. Il a 
ainsi commencé par la nouvelle 

rentrée des classes en vérité de 
toutes les classes car la wilaya 
d’Annaba dispose de tous les 
atouts pour se hisser aux rangs 
des grandes wilayas du pays pour 
se refaire donc une santé.

Dans le cadre de la campagne de 
prévention et de lutte contre les 
incendies de forêt, la Direction des 

Forêts de la wilaya d'Annaba a organisé 
une campagne de nettoyage de la forêt de 
pins pignons au niveau de la commune de 
Berrahal.
La campagne a été supervisée par le chef 
de région des forêts de Berrahal, M. Omar 
Jaballah, lors de laquelle une importante  
quantité de pneus a été collectée dans 
l’enceinte de la forêt.
Cette campagne vise à limiter la 

propagation des incendies de forêt, car les 
pneus constituent un danger important en 
cas d'incendie.
À cet égard, M. Jaballah a souligné la 
nécessité pour les citoyens de respecter 
les règles de sécurité dans les forêts et 
de ne pas laisser trainer des matériaux 
inflammables à l’origine des  des incendies 
de forêts.
Cette campagne s'inscrit dans le cadre du 
programme de la Direction des Forêts de 
la wilaya d'Annaba, qui vise à protéger les 
forêts des incendies.

La direction de la Culture et des 
Arts de la wilaya d'Annaba, en 
collaboration avec les associations 

et les organismes actifs dans la région, a 
organisé des campagnes de sensibilisation 
et de propreté du tissu urbain. A travers 
cette campagne d’assainissement, il est 
question de nettoyer quatre communes 
(Annaba, El Bouni, Sidi Amar, El Hadjar). 
La campagne de nettoyage du chef-lieu 
de la commune d'Annaba a débuté par le 
Cours de la Révolution et la vieille ville, 
au cours de laquelle ont été distribuées des 
brochures de sensibilisation pour nettoyer 

les lieux, collecter les déchets et éliminer 

les points noirs. Les associations 

ont également proposé d’animer des 

campagnes à l’effet de sensibiliser 

les citoyens sur l'importance de leur 

participation et leur contribution pour 

préserver la propreté de la ville." "Cette 

initiative a rassemblé de nombreux 

citoyens engagés, démontrant ainsi leur 

volonté de préserver l'environnement 

et de promouvoir la propreté de leur 

environnement. Les efforts conjoints des 

associations, des organismes locaux et de 

la direction de la Culture et des Arts de la 

wilaya d'Annaba ont permis de réaliser des 

progrès significatifs dans la campagne de 
nettoyage. Cette collaboration exemplaire 

montre l'importance de l'implication de la 

société civile dans la préservation de notre 

environnement.

Ensemble, ils ont contribué à faire de 

ces quatre municipalités des espaces 

plus propres et agréables à vivre. Cela 

témoigne de la volonté collective de créer 

un environnement sain à préserver pour les 

générations futures.

Ces actions de sensibilisation et de propreté 

devraient servir d'exemple et d’inspiration 

à d'autres régions et encourager davantage 

les citoyens à s'impliquer activement dans 

la préservation de notre pays."

Tayeb Zgaoula

Sara.Y
Sara.Y



Le phénomène des gangs 
dans les quartiers a 
toujours existé mais 

pas avec l’ampleur atteinte ces 
derniers temps. Dans les quartiers 
et les cités, les violences, lancées 
telles des expéditions punitives 
par des repris de justice, finissent 
inéluctablement par propager la 
mort. Le fléau touche notamment 
les nouvelles cités où des bandes 
principalement des dealers et 
trafiquants de drogues imposent 
leur diktat. Les cris de détresse 
des familles des victimes, des 
citoyens et les dénonciations 
de toute part rendent nécessaire 
une riposte ferme et surtout un 
traitement de choc aux raisons qui 
ont donné lieu à cette criminalité 
qui menace ouvertement la 
cohésion de la société.
Durant ces derniers mois, le 
phénomène a pris des proportions 
inquiétantes. Plusieurs cités ont 
été secouées par des meurtres 
sordides, perpétrés par des bandes 
criminelles.
A travers leurs bilans d’activité, 
les services de la sûreté de 
wilaya d’Annaba, ont souvent 

fait état de l’arrestation 
d’individus suspectés de création 
et organisation de bande de 
quartier et de participation à une 
bagarre ayant entraîné des actes 
de violence et de vandalisme 
de biens des citoyens ainsi que 
d’atteinte à l’ordre public au sein 
d’une cité ; comme ce fut le cas 
des derniers évènements survenus 
à Sidi Salem, où les agresseurs 
avaient saccagé le siège d’un 
commissariat, en s’en prenant aux 
véhicules des policiers de service. 
Ce phénomène nuisible a 
tendance à s’implanter dans 
les cités, comme ce fut le 
cas au niveau de la nouvelle 
circonscription administrative 

Benaouda Benmostefa (Ex-Draa 
Errich) et au niveau de la localité 
Bouzaaroura, où plusieurs bagarre 
rangées entre bandes rivales, 
armées de sabres, haches, fusils 
harpons, et cocktails molotov, ont 
été dénoncées par les riverains. 
Des faits qui caractérisent le 
retour d’un climat d’insécurité 
et de terreur semé par des bandes 
de délinquants qui s’adonnent, 
depuis longtemps, à une véritable 
guerre des gangs. Au début du 
mois d’aout, en pleine saison 
estivale, une vidéo avait été 
véhiculée sur les réseaux sociaux 
montrant une bagarre générale  
ayant opposé deux bandes 
rivales qui a eu lieu en soirée à 

Chapuis, provoquant la panique 
des familles et des promeneurs. 
Elle était d’une rare violence. 
En plus des affrontements entre 
les délinquants, de nombreux 
véhicules stationnés avaient été 
saccagés par des jets de pierres.
Rappelons que le président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, avait mis en avant, au 
cours d’un Conseil des ministres 
tenu en 2020, l’impératif de lutter 
sans relâche contre le phénomène 
de bandes criminelles de quartier, 
tout en excluant les personnes 
condamnés, membres de ces 
bandes, des procédures de grâce. 
D’où le renforcement impératif 
des mesures coercitives en vue 
de protéger les citoyens et leurs 
biens de ces bandes criminelles 
qui sèment le chaos, terrorisent les 
citoyens et s’adonnent au trafic de 
drogue en se servant de l’argent 
sale.  La juridiction du pays s’est 
dotée d’une loi pour mettre un 
terme aux batailles rangées dans 
les quartiers, passibles de peines 
qui vont de deux ans de prison 
ferme à la réclusion criminelle 
à perpétuité dans le cas où « la 
rixe, la rébellion ou la réunion a 

entraîné la mort d’une personne 
autre que les membres de la 
bande », précise le texte. Comme 
il est prévu également une peine 
d’emprisonnement de trois à dix 
ans et une amende de 300 000 
à 1 000 000 DA à l’encontre de 
quiconque crée ou organise une 
bande de quartier, s’enrôle ou 
participe, sous quelque forme 
que ce soit, dans une bande de 
quartier. La peine peut aller 
jusqu’à 20 ans. La loi en question 
consacre une amende de 1. 000 
000 à 2. 000 000 DA à l’encontre 
des dirigeants d’une bande de 
quartier. Quiconque encourage 
ou finance une bande de quartier 
est puni d’un emprisonnement 
de deux ans à cinq ans ainsi que 
d’une amende de 200 000 à 500 
000 DA.
Malgré toutes ces mesures, 
ce phénomène qui menace la 
sécurité des citoyens perdure. 
Les gangs de quartier continuent 
à imposer leur diktat. Il faudrait 
apparemment envisager des 
solutions plus extrême, comme 
le sollicite une large frange de la 
société.

Jeudi 14 Septembre 2023

Régions 07SeybouSe Times

ANNABA / DÉLINQUANCE

Altercation entre deux chauffeurs 
de bus, transformée

 en une bagarre généralisée

ANNABA / LUTTE CONTRE LA CRIMINALITÉ 

Près de 1890 individus 
appréhendés, en un mois, 

pour divers délits

ANNABA / BAGARRES, VIOLENCE ET VANDALISME

L’émergence des gangs de quartiers une menace pour la société
Le démantèlement de ces bandes de délinquants s’impose 

Malgré les  efforts déployés par les 
éléments de la sûreté de wilaya,  
les règlements de comptes 

sous forme de simple altercation à une 
bagarre généralisée persistent. En effet, 
d’après les faits relatés par notre reporter-
photographe qui se trouvait sur les lieux, 
une altercation a eu lieu à proximité de 
la cafétéria ‘’Echaab’’ aux environs de 
13 heures. Après un échange de propos 
virulents s’en est suivie une altercation 
entre deux chauffeurs de bus qui en sont 

venus aux mains. Cette altercation a vite 
dégénérée pour se transformer en une 
bagarre rangée, par l’implication d’autres 
individus armés d’armes blanches, venus 
soutenir chacun des antagonistes en 
conflit. Les deux bandes rivales se sont 
affrontées provoquant ainsi une véritable 
panique parmi les usagers de transports 
et les passants et  créant une perturbation 
de la circulation automobile au niveau de 
l’avenue de l’ALN. Alertés, les éléments 
de la sûreté de wilaya sont aussitôt 
intervenus pour disperser les antagonistes 
et rétablir la circulation.

Les éléments de la sûreté de wilaya 
d’Annaba ont déployé une approche 
proactive et efficace pour faire face 

à la montée de la criminalité. Leur action 
a priorisé le démantèlement de plusieurs 
réseaux criminels et d’appréhender des 
individus recherchés par la justice. Ces 
chiffres reflètent l’engagement constant 
des autorités locales envers la sécurité 
publique et la préservation de l’ordre 
au niveau de la région. Cette opération 
démontre également l’efficacité des 
mesures de prévention et de répression 
mises en place pour lutter contre diverses 

formes de criminalité. En effet, la police 
d’Annaba a réalisé un bilan satisfaisant au 
cours du mois d’août passé, marqué par 
1762 opérations policières, ayant abouti 
à l’arrestation de 1890 individus faisant 
l’objet de recherches judiciaires. Parmi 
ces arrestations, figure 568 individus 
suspectés de détention de drogues ou de 
substances psychotropes, 182 soupçonnés 
de porter des armes blanches prohibées, 
et 661 autres impliqués dans diverses 
affaires criminelles. Ces efforts notables 
démontrent l’engagement des forces de 
l’ordre envers la lutte contre la criminalité 
urbaine dans la région d’Annaba.

Sara.Y
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Sous la supervision du DG 
de l’OPGI de la wilaya 
d’Annaba, le 12 septembre 

2023, une opération de remise 
des mises en demeure a eu lieu, 
avant que ne soient engagées 
des procédures judiciaires pour 
les locataires de boutiques 
commerciales exerçant au niveau 
des quartiers résidentiels de 
relevant de l’agence du 08 Mai 45. 
Une réunion de travail, présidée 
par le chef de l’agence du 08 Mai 
45, en présence des employés de 
ladite agence a permis de faire un 

point de situation sur la situation 
des créances. L’opération de 
distribution des mises en demeure 
s’est déroulée dans des conditions 
très favorables, démontrant ainsi 
l’engagement et la rigueur des 
éléments de l’équipe en charge de 
ce processus.
Cette phase est cruciale pour 
assurer le respect des règles et 
des obligations liées aux contrats 
de location des locaux à usage 
commercial. Elle vise à garantir 
les droits des propriétaires 
des biens immobiliers  tout 
en préservant les intérêts des 
locataires.

Cette initiative souligne 
l’importance de la transparence 
et de la responsabilité dans le 
domaine de l’immobilier, et 
contribue au maintien d’un 
environnement d’affaires sain et 
équitable pour toutes les parties 
impliquées.
L’opération de distribution des 
mises en demeure s’inscrit dans le 
cadre d’une démarche proactive 
visant à réguler les relations 
entre propriétaires et locataires. 
Elle témoigne de l’engagement 
constant juste et équitable de 
l’OPGI.
Les membres de l’agence du 08 

Mai 45 ont fait preuve d’un grand 
professionnalisme tout au long de 
cette opération. Leur dévouement 
envers la communauté locale 
et leur sens du devoir en font 
des acteurs clés dans la gestion 
harmonieuse de l’immobilier 
commercial au sein de la wilaya 
d’Annaba.
Cette initiative reflète également 
l’importance de l’éducation et 
de la sensibilisation des parties 
prenantes sur leurs droits et 
devoirs respectifs en matière 
de location commerciale. Elle 
offre ainsi un cadre propice à la 
croissance et à la prospérité des 

entreprises locales.
En finalisant cette étape 
préliminaire, l’OPGI transmet 
un message fort, soulignant sa 
détermination à instaurer un 
environnement d’affaires sain et 
équilibré. Ce faisant, il contribue 
activement à l’essor économique 
de la région.

ANNABA / OPGI :       

Vaste opération de régularisation des redevances 
locatives des locaux à usage commercial 
Sara.Y

Annaba comme de 
nombreuses wilayas 
du pays, fait face à une 

augmentation significative des 
prix des produits alimentaires, 
en particulier ceux issus de 
l’importation. Cette situation 
pèse lourdement sur les ménages, 
mais parmi les produits les 
plus touchés, le lait pour 
nourrisson qui occupe une place 
particulièrement préoccupante. 
Autrefois, cédé à environ 500 
DA la boîte, son prix a grimpé en 
flèche, atteignant parfois jusqu’à 
950 DA. Cette situation met les 
mères qui ne peuvent pas allaiter 
leurs nourrissons,   dans une 

situation difficile, car le lait pour 
bébé est un élément essentiel 
pour la santé et le bien-être de 
leurs tout-petits.
Cette hausse des prix du lait pour 
bébé a des répercussions directes 
sur les familles, en particulier 
celles aux revenus modestes. Les 
parents se trouvent confrontés 
à des choix déchirants entre 
satisfaire les besoins nutritionnels 
de leurs bébés et gérer leur budget 
quotidien. Certains se retrouvent 
contraints de réduire d’autres 
dépenses essentielles pour 
faire face à cette augmentation 
soudaine.
Plusieurs facteurs contribuent 
à cette montée des prix, parmi 

lesquels les coûts croissants 
de production, les fluctuations 
des taux de change et les défis 
logistiques liés à l’importation. 
L’instabilité économique 
mondiale, a également eu un 
impact sur la disponibilité et 
le coût des matières premières 
nécessaires à la production de ces 
produits.
Face à cette situation, le 
gouvernement algérien est appelé 

à prendre des mesures pour 
atténuer le fardeau qui pèse sur 
les familles. Des politiques visant 
à soutenir la production locale 
de lait pour bébé pourraient 
être envisagées, ainsi que des 
mécanismes de régulation des 
prix pour éviter des hausses 
excessives.
Au-delà des mesures 
gouvernementales, il est essentiel 
d’encourager le dialogue 
entre les acteurs de l’industrie 
alimentaire, les organisations de 
consommateurs et les experts 
en nutrition. Ensemble, ils 
pourraient travailler à trouver des 
solutions durables pour garantir 
l’accessibilité des produits 

alimentaires essentiels, en 
particulier pour les nourrissons et 
les jeunes enfants.
La flambée des prix des produits 
alimentaires, en particulier du 
lait pour bébé, est un défi majeur 
auquel font face de nombreuses 
familles algériennes. Il est 
impératif que des actions soient 
entreprises rapidement pour 
garantir que les nourrissons aient 
accès à une alimentation saine et 
équilibrée sans que leurs parents 
ne soient acculés financièrement. 
Ce défi appelle à une collaboration 
entre les secteurs public et privé, 
ainsi qu’à l’engagement de la 
société civile, pour trouver des 
solutions pérennes à cette crise.

Hausse draconienne du lait  pour nourrisson
Le prix a atteint les 950 DA la boîte

Des participants à une 
conférence organisée 
mardi passé, à Alger, 

sur “l’éducation routière, 
l’information routière, la culture 
du signalement et des accidents 
de la circulation”, ont souligné 
la nécessité de sensibiliser les 
élèves aux dangers de la route et 
à la nécessité de respecter le code 
de la route. 
Lors de cette rencontre organisée 
par le forum du quotidien 
“Ech-Chaab”, la présidente de 
l’Association des moniteurs 
professionnels d’auto-écoles, 
Nabila Ferhat a souligné la 
nécessité de transmettre aux 
élèves les notions générales de 
circulation et développer leurs 
compétences de comportement 
en dehors de la maison à traves la 
sensibilisation au code de la route 
et l’acquisition de comportements 
routiers.
Dans ce contexte, Mme 
Ferhat a proposé d’organiser 
périodiquement des activités 

théoriques et pratiques au profit 
des élèves des trois cycles 
(primaire, moyen et secondaire) 
dans le but de sensibiliser la jeune 
génération aux dangers du non-
respect du code de la route et aux 
accidents mortels qui en résultent, 
dans lesquels le facteur humain 
est souvent la principale cause.
Elle a, également, annoncé 
une proposition soumise 
par l’association concernant 
l’élaboration d’un livret spécial 
d’éducation routière comprenant 
les panneaux, les couleurs et les 
formes les plus simples, qui sera 
distribué aux écoles à partir de la 
rentrée scolaire.
En parallèle, des réunions de 
sensibilisation seront également 
organisées au niveau des 
établissements scolaires pour 
sensibiliser les élèves aux dangers 
de la route et les initier à la 
protection civile, aux institutions 
de sécurité et aux numéros verts 
qu’ils peuvent appeler en cas de 
danger.

Pour sa part, le représentant 
de la Direction générale de 
la Protection civile, Rabah 
Ben Mahieddine a fait état de 
“440 élèves décédés, l’année 
dernière, âgés entre 5 et 14 ans 
et 5.900 autres blessés”, saluant 
l’initiative d’inclure l’éducation 
routière dans les programmes 
d’enseignement qui, espère-t-il, 
atteindra les objectifs escomptés 
à moyen terme.
En sa qualité de membre à 

l’Association nationale de 
la sécurité routière, M. Ben 
Mahieddine a fustigé “le laxisme” 
de certaines auto-écoles quant à 
l’application de la loi qui prévoit 
que le candidat au permis de 
conduire à le droit à 30 heures de 
formation théorique et 30 heures 
de pratique, mettant en garde 
contre les comportements de 
chauffards qui ne respectent pas 
l’ordre de priorité, les panneaux et 
le port de la ceinture de sécurité.

S’exprimant à l’occasion, le 
représentant de la Direction 
générale de la Sûreté nationale 
(DGSN), Amir Cherki a mis 
l’accent sur l’importance des 
mesures coercitives pour baisser 
le nombre d’accidents, rappelant 
“23.500 infractions enregistrées 
au niveau de la capitale durant le 
mois d’août courant concernant 
le port des casques, de la ceinture 
de sécurité ou les manœuvres 
dangereuse”, appelant par la 
même les parents à donner une 
image exemplaire pour leurs 
enfants.
De son côté, le représentant 
du ministère des Affaires 
religieuses et des Wakfs, Cheikh 
Djelloul Kassoul a évoqué le 
rôle de la mosquée en termes 
de sensibilisation de la société 
au respect du code de la route 
à travers la vulgarisation des 
préceptes de l’islam rejetant 
les disputes et le stress dans la 
route qui pourront avoir des 
conséquences néfastes.

EDUCATION ROUTIÈRE :         

Sensibiliser les élèves aux dangers de la route et au 
respect du code

Sara.Y



Kim Jong Un et Vladimir Poutine se rencontrent dans 
un cosmodrome russe

Le monde arabe uni à la suite des catastrophes survenues en 
Libye et au Maroc

MOSCOU : Vladimir 
Poutine et Kim Jong 
Un se sont retrouvés 

mercredi au cosmodrome russe 
de Vostotchny, dans l’Est de 
la Russie, le président russe 
parlant d’aider la Corée du 
Nord à construire des satellites.
“Nous discuterons de tous 
les sujets sans nous presser. 
Nous avons le temps”, a dit M. 
Poutine selon des agences de 
presse russes.
Ce sommet exceptionnel 
pourrait déboucher, selon 
Washington, sur un accord de 
vente d’armes pour soutenir 
l’offensive russe en Ukraine.
Selon des agences russes, 
les deux dirigeants 
s’entretiendront au sujet des 
“relations commerciales” et 
des “affaires internationales” 

sur la base de lancement 
d’engins spatiaux.
En amont de la rencontre, 
le porte-parole du Kremlin, 
Dmitri Peskov, avait indiqué 
que les deux hommes devaient 
parler de “sujets sensibles” 
sans prêter attention “aux 
mises en garde” américaines.

Washington craint que la 
Russie ne s’approvisionne 
en armes pour ses opérations 
militaires en Ukraine auprès de 
la Corée du Nord, elle-même 
sous sanctions à cause de ses 
programmes nucléaire et de 
mise au point de missiles.
“En bâtissant nos relations 

avec nos voisins, y compris 
la Corée du Nord, l’important 
pour nous est l’intérêt de nos 
pays et pas les mises en garde 
de Washington”, a lancé M. 
Peskov.
Parti dimanche soir de 
Pyongyang à bord d’un train 
blindé, Kim Jong Un a serré 
la main de Vladimir Poutine, 
peu après leur arrivée mercredi 
en début d’après-midi au 
cosmodrome, selon une vidéo 
publiée par le Kremlin. C’est 
la première rencontre des deux 
dirigeants depuis un précédent 
voyage de Kim Jong Un à 
Vladivostok en 2019.
Entouré par de hauts 
responsables militaires, 
suggérant l’orientation de 
son déplacement, le dirigeant 
nord-coréen effectue son 

premier voyage à l’étranger 
depuis le début de la pandémie 
de Covid-19.
Pendant que M. Kim se 
trouve en Russie, la Corée 
du Nord a tiré mercredi “un 
missile balistique non identifié 
en direction de la mer de 
l’Est”, a déclaré l’état-major 
interarmées de Séoul, en 
employant le nom coréen de la 
mer du Japon. Tokyo a évoqué 
le lancement de deux missiles 
balistiques.
M. Kim a déclaré que sa visite 
était une “claire manifestation” 
que la Corée du Nord donnait 
la “priorité à l’importance 
stratégique” de ses liens avec 
la Russie, selon l’agence d’Etat 
nord-coréen KCNA.

DUBAÏ: Les pays arabes 
sont unis dans la douleur 
face aux catastrophes 

meurtrières qui ont frappé la 
Libye et le Maroc ces derniers 
jours.
Un séisme de magnitude 6,8 a 
frappé, près des montagnes du 
Haut Atlas, à 72 kilomètres au 
sud-ouest de Marrakech. Cette 
violente secousse sismique a rasé 
des villages entiers et provoqué à 
ce jour un bilan de plus de deux 
mille huit cents morts et presque 
autant de blessés.
Dans l’est de la Libye, au moins 

deux mille personnes ont péri et 
des milliers d’autres ont disparu. 
La tempête Daniel a provoqué 
des inondations dévastatrices, 
principalement dans la ville de 
Derna.
L’Arabie saoudite, à travers un 
communiqué du ministère des 
Affaires étrangères, a exprimé 
mardi sa douleur et sa solidarité 
avec «la Libye et son peuple frère 
pour les victimes des inondations 
survenues dans la ville libyenne 
de Derna».
Le roi Salmane et le prince 
héritier, Mohammed ben 

Salmane, avaient par ailleurs 
donné l’ordre de mettre en place 
un pont aérien afin de fournir une 
aide humanitaire au Maroc après 
le terrible tremblement de terre 
qui a frappé ce pays.
Le prince héritier a également eu 
un entretien téléphonique avec le 
roi Mohammed VI. Il a affirmé 
la solidarité du Royaume avec le 
Maroc et son peuple.
Le président égyptien, Abdel 
Fattah al-Sissi, a annoncé mardi 
une période de deuil de trois jours 
en solidarité avec les victimes 
des catastrophes humanitaires au 

Maroc et en Libye.
Il a également demandé aux 
membres des forces armées de 
fournir une aide humanitaire, 

notamment des équipes, de même 
que des équipements de secours, 
du matériel de sauvetage et des 
abris pour la Libye et le Maroc.

Avec l’arrivée de 
l’automne, les 
infections au 

Covid-19 sont à nouveau 
en augmentation dans 
l’hémisphère nord, et de 
nouveaux variants sont 
apparus. Le point sur ce qu’il 
faut savoir pour les mois à 
venir.
La pandémie de Covid-19 
a eu des conséquences 
terribles, avec la mort de près 
de 7 millions de personnes 
dans le monde.
Mais grâce aux vaccins, à 
l’immunité acquise après 
une contamination, et à de 
meilleurs traitements, le 

virus est aujourd’hui bien 
davantage sous contrôle.
“Si vous me demandez de 

choisir entre la grippe et le 
Covid, je choisirais le Covid 
car chaque cas individuel de 

la grippe est plus risqué”, a 
déclaré à l’AFP Ashish Jha, 
médecin et ancien conseiller 
de la Maison Blanche. Mais 
si le Covid est désormais plus 
rarement fatal, “il semble 
aussi avoir un plus haut taux 
de complications sur le long 
terme”.
Le Covid-19 est également 
davantage contagieux. Moins 
saisonnier que la grippe, il a 
toutefois atteint un pic entre 
décembre et janvier sur les 
trois derniers hivers aux 
Etats-Unis -- soit légèrement 
avant la grippe.
Le Covid reste “clairement 
plus grave qu’un rhume 

traditionnel”, a par ailleurs 
souligné l’infectiologue 
Amesh Adalja.
Dose de rappel ou non?
Pfizer, Moderna, et Novavax 
ont développé des vaccins 
mis à jour, de nouvelles 
versions mieux adaptées 
aux variants actuellement en 
circulation.
Se faire vacciner a été 
essentiel au plus haut de 
la pandémie, et de l’avis 
général, les doses de rappel 
sont bénéfiques aux plus 
fragiles. Mais l’opportunité 
de re-vacciner les personnes 
jeunes et en bonne santé fait 
débat.
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Covid, le retour: 
ce qu’il faut savoir pour cet automne



Bruxelles défend le partenariat migratoire avec
 la Tunisie face aux critiques

INCENDIE DE L’AMBASSADE DE SUÈDE À BAGDAD:

8 policiers irakiens condamnés

Washington entend être «vigilant» sur l’emploi 
des fonds iraniens

La Commission 
européenne a défendu 
mardi face aux critiques 

d’eurodéputés, le partenariat 
migratoire signé en juillet avec 
la Tunisie, affirmant que la 
coopération avec ce pays avait 
conduit à une augmentation 
cette année des interceptions de 
bateaux et des sauvetages.
La Tunisie est avec la Libye, 
le principal point de départ 
pour des milliers de migrants 
qui traversent la Méditerranée 
centrale vers l’Europe, et 
arrivent en Italie.
Le mémorandum d’entente 
UE-Tunisie est critiqué d’une 
part par la gauche et les Verts, 
qui dénoncent l’autoritarisme 

du président Kais Saied et les 
abus dont sont victimes les 
migrants subsahariens dans ce 
pays. A droite et à l’extrême 

droite, des eurodéputés jugent 
en revanche sa mise en oeuvre 
insuffisante pour faire baisser le 
nombre d’arrivées de migrants 

en Europe.
Lors d’une session plénière 
du Parlement européen à 
Strasbourg, le commissaire 
européen Oliver Varhelyi a 
reconnu qu’”un certain nombre 
de développements récents 
étaient préoccupants”.
Mais “la situation difficile des 
migrants bloqués dans les régions 
frontalières (de la Tunisie avec la 
Libye et l’Algérie) ou le nombre 
élevé d’arrivées irrégulières 
(dans l’UE) illustrent l’urgence 
de redoubler d’efforts et de 
coopérer étroitement en la 
matière”, a-t-il affirmé.
“C’est précisément l’une des 
raisons pour lesquelles ce 
nouveau partenariat global et 

stratégique avec la Tunisie (...) 

est nécessaire”, a-t-il poursuivi.

Il a indiqué que cette année, 

“grâce à la coopération” avec 

l’UE, les garde-côtes tunisiens 

avaient procédé à “près de 24 

000 interceptions de bateaux” 

transportant des migrants, “par 

rapport à 9 376 en 2022”.

“En 2022, 32 459 vies ont été 

sauvées par les gardes-frontières 

et les gardes-côtes tunisiens. 

Cette année, nous en sommes 

déjà à près de 50 000 vies sauvées 

grâce à cette coopération”, a-t-il 

assuré.

D ix-huit officiers de 
la police irakienne 
ont été condamnés 

mardi à des peines allant 
jusqu’à trois ans de prison 
pour n’avoir pas empêché 
des manifestants d’envahir et 
d’incendier l’ambassade de 
Suède à Bagdad en juillet, ont 
indiqué à l’AFP deux sources 
de sécurité.
Le 20 juillet, en pleine nuit, des 
partisans du puissant leader 
religieux Moqtada Sadr avaient 
mis le feu à l’ambassade de 
Suède à Bagdad, en représailles 
à deux événements organisés à 
Stockholm durant lesquels un 
exemplaire du Coran avait été 
profané par un réfugié irakien, 

Salwan Momika.
Mardi, un tribunal des Forces 
de sécurité intérieures à 
Bagdad a reconnu 18 officiers 
de police coupables de 
“s’être abstenus de mener à 
bien leur devoir” en laissant 
les manifestants envahir et 
incendier l’ambassade, selon 
une copie du verdict consultée 
par l’AFP et dont l’authenticité 
a été confirmée par un haut 
responsable du ministère de 
l’Intérieur présent à l’audience.
Les condamnés peuvent 
interjeter appel, d’après la 
même source. Un deuxième 
haut responsable du ministère 
de l’Intérieur a confirmé sous 
anonymat la condamnation des 

18 officiers.
De 6 mois à 3 ans de prison 
Huit officiers ont écopé de trois 
ans de prison, sept officiers 
ont été condamnés à deux ans 
et trois mois de détention, 
tandis que trois autres ont été 
condamnés à un an et six mois 
de prison.
Une partie de ces officiers 
ont été radiés définitivement 
de la police, selon le verdict. 
Les condamnés sont issus de 
différents services, notamment 
la police de Bagdad ou encore 
les forces de protection des 
ambassades et des diplomates.
Les profanations du Coran, 
organisées à plusieurs 
reprises cet été en Suède ou 

au Danemark, ont déclenché 

une vague d’indignations 

internationales et provoqué 

des tensions entre ces pays 

scandinaves et plusieurs pays 

musulmans du Moyen-Orient.

Les Etats-Unis disent 
vouloir être “vigilants” 
quant à l’utilisation 

par l’Iran des six milliards de 
dollars gelés en Corée du Sud 
et qui seront débloqués dans 
le cadre de l’accord conclu 
avec Téhéran sur un échange 
réciproque de prisonniers.
“Nous resterons vigilants, 
nous surveillerons l’utilisation 
de ces fonds et nous aurons 
la possibilité de les geler à 
nouveau si nécessaire”, a 
déclaré le porte-parole du 
département d’Etat, Matthew 
Miller, en précisant que le 
département du Trésor aurait 

la haute main et les moyens de 
surveiller ces fonds.
“On aura de la visibilité sur 
leur utilisation et les moyens de 
policer” cet argent, a-t-il ajouté 
devant la presse à Washington.
Les Etats-Unis ont confirmé 
lundi qu’ils allaient autoriser 
le transfert de six milliards de 
dollars de fonds iraniens gelés 
en Corée du Sud, dans le cadre 
de cet accord conclu en août.
Selon Washington, l’Iran n’a le 
droit d’utiliser ces six milliards 
de dollars que pour des achats 
humanitaires tels que des 
denrées alimentaires et des 
médicaments.

Téhéran a cependant affirmé 
lundi avoir la possibilité 
d’acheter “tout bien non 
sanctionné” par les Etats-
Unis, et “d’utiliser pleinement 
ces fonds débloqués”, pas 
seulement pour acheter 
“des médicaments et de la 
nourriture”.
L’opposition républicaine au 
président Joe Biden a dénoncé, 
pour sa part, une “rançon” 
faite à un Etat considéré par 
Washington comme soutenant 
le terrorisme, ce que le porte-
parole a réfuté: “Les Etats-
Unis ne donnent rien à l’Iran 
et ne lui verse pas de l’argent”.
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EN  :
Djamel Belmadi parle de trahison

EN :
Mandrea, définitivement numéro 1 ?

EN :
Azzedine Doukha met 
un terme à sa carrière

Au retour de l’équipe nationale 
ce matin à Alger après le succès 
probant, décroché mardi soir, 

chez le Sénégal (0-1) en amical, Djamel 
Belmadi a fait un récap’ du rassemblement 
de septembre. En outre, il n’a pas hésité à 
dénoncer les canaux qui font fuiter le onze 
de départ avant chaque match. Pour lui, 
cela s’apparente tout simplement à de la 
“trahison”. Extraits.
Face au Sénégal, les Fennecs jouaient un 
match du haute importance malgré l’aspect 
amical. Avant la partie, la composition du 
début de match des Verts circulait déjà. 
Et ce n’est pas franchement du goût de 
Belmadi.

“Question sensible et de haute 
importance”

A ce sujet, le driver d’El-Khadra estime que 
“celui qui fait fuiter le onze de départ de la 
sélection est un traître. La composition de 
la sélection est une question sensible et de 
haute importance. Cela s’est déjà produit 
par le passé dans des matchs importants. Il 
y a des gens qui font ça et ils semblent tout 
contents de leur acte”.
Le coach de l’EN ajoutera qu’“il y a une 
personne malintentionnée si je peux dire 
ça qui fait fuiter l’information à un autre 
traître. Sincèrement, je ne sais pas qui c’est 
même si je fais très attention parce que 
c’est mon travail”. Qui est la taupe ? L’avis 
de recherche est lancé.

Titulaire face à la Tanzanie 
puis contre le Sénégal hier, 
auteur d’une performance 

exceptionnelle face aux Lions 
de la Téranga, Anthony Mandrea 
pourrait bien s’être imposé dans 
les cages des Verts.
Il est jeune, joue dans un 
championnat européen, est sur 
un excellent début de saison et 
sort tout juste d’un grand match 
face à un grand adversaire. Tel est 
aujourd’hui le bilan d’Anthony 
Mandrea qui, à 26 ans, semble 
être le numéro 1 au poste de 
gardien de but de l’Équipe 
Nationale.
Si les choses ne sont peut-être 
pas encore totalement figées à 
4 mois de la CAN, le dernier 
rempart du Stade Malherbe de 
Caen a, en tout cas, pris le pas sur 
Moustapha Zeghba, jusqu’alors 
son plus sérieux concurrent. 
Une hiérarchie stabilisée et qui 
semble en accord avec les propos 
de Djamel Belmadi.

Belmadi ne voulait plus de 
rotation 

de gardien
De l’aveu du sélectionneur 
lui-même, l’ère des essais est 
révolue. Il aura fallu un peu plus 
d’un an de reconstruction, de 
découvertes de jeunes ici et là, 
d’une refonte quasi complète du 
onze type pour que l’Algérie, 
au sortir d’une année 2022 très 
décevante, retrouve de grandes 
ambitions.
Pour le poste de gardien, la 
situation est évidemment 
particulière puisqu’il ne peut y en 
avoir qu’un qui débute. Ainsi, et 
à l’exception des jeunes Benbot 
et Medjadel, la rivalité (sportive) 
Zeghba - Mandrea a vu les deux 
alterner dans les cages, sans 
qu’aucun n’y soit ridicule ni ne 
s’y illustre particulièrement... 
jusqu’à hier soir.
Il était probablement clair dans 
l’esprit de Djamel Belmadi 
qu’Anthony Mandrea devait être 

son numéro 1 au moment de lui 
faire enchaîner deux rencontres 
comme titulaire. Seule une très 
mauvaise prestation face au 
Sénégal aurait pu lui remettre 
en question sa place, et il en a 
clairement été autrement puisque 
le numéro 23 a été élu homme 
du match par l’équipe de DZfoot 
avec l’excellente note de 8,5/10.
Un seul vrai concurrent, et pas 

des moindres
Ainsi, il ne semble pas y avoir de 
nuage à l’horizon pour Mandrea, 
qui a enfin lancé sa carrière après 
de trop nombreuses années passer 
à ronger son frein comme numéro 
2 ou 3. S’il espère évidemment 
retrouver la première division 
française dès la saison prochaine, 
le natif de Grasse peut également 
espérer disputer sa première 
CAN comme titulaire.
Le seul qui semble, aujourd’hui, 
en mesure de contester ce statut 
de titulaire est évidemment Raïs 
M’Bolhi. À 37 ans, le gardien 
emblématique de l’Équipe 
Nationale a signé au CRB pour 
retrouver de la visibilité et un 
temps de jeu propice à son 
retour en sélection. Pour autant, 
il sait qu’il lui faudra multiplier 
les grandes prestations pour 
retrouver sa place, ce d’autant 
plus qu’il paraît très improbable 
de le convoquer pour le laisser 
sur le banc de touche. Messieurs, 
la bataille est lancée!

Après une très longue 
carrière dans le monde 
professionnel, le portier 

international algérien Azzedine 
Doukha a décidé de prendre 
sa retraite suite à la fin de son 
contrat avec le CRB.
Dans un communiqué officiel 
sur ses réseaux sociaux, le natif 
de Chlef a indiqué avoir mis 
un terme à sa carrière après 

13 longues année. Il a ainsi 
découvert le haut niveau et puis 
réussi à remporter 4 titres dont 
une CAN avec l’Algérie en 2019.
Le portier de 37 ans, qui a joué 
en Algérie et en Arabie Saoudite, 
a disputé plus de 344 rencontres 
avec ses différents clubs et 
compte 14 capes avec le maillot 
de l’Algérie. Merci pour tout 
Azzedine!
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L’affaire Pogba arrange bien la Juventus

Arabie saoudite :
Le Brésil rajoute de l’huile sur le feu dans la polémique 

Neymar

Alors que les sanctions 
contre Paul Pogba 
pourraient être dures, la 

Juventus pourrait accueillir une 
grosse suspension du Français 
avec les bras ouverts…
C’est une nouvelle affaire dont 
se serait bien passé Paul Pogba. 
L’international tricolore a ainsi été 
contrôlé positif à la testostérone 
lors d’un contrôle anti-dopage 
réalisé par les autorités italiennes, 
après la première rencontre de 
Serie A de la saison qui opposait 
la Juventus à Empoli. Si la contre-
analyse confirme la présence de 
molécules de testostérone dans 
l’organisme de l’Italien, il risque 
des sanctions pouvant aller de 
deux à quatre ans de suspension…
Ce qui signifierait pratiquement 
une fin de carrière pour le milieu 
de terrain de 30 ans, qui espérait 
mettre ses pépins physiques 
de côté cette saison et pouvoir 

se relancer après un exercice 
2022/2023 galère. La Juventus 
pourrait également mettre fin à 
son contrat de façon unilatérale 
et sans devoir indemniser son 
joueur dans le cas où la contre-
analyse s’avère défavorable aux 
intérêts du Français.

Des économies énormes
Mais comme l’explique la 
Gazzetta dello Sport dans ses 
pages intérieures ce mercredi, 
cette affaire n’est pas forcément 
un énorme coup dur pour les 
Turinois. Et pour cause, le 
joueur est déjà, dès le moment 
de l’annonce de son test positif, 
suspendu de salaire. Puis, 
une résiliation de son contrat 
permettrait aux Piémontais 
d’économiser un peu plus de 10 
millions d’euros brut par saison, 
et 30 millions d’euros sur toute 
la durée de son bail à Turin allant 
jusqu’en 2026. Et ce, alors que la 

direction avait justement prévu 
de se réunir avec l’entourage 
du joueur pour négocier un 
nouveau contrat à la baisse et des 
émoluments donc inférieurs.
Aussi cynique que cela puisse 
paraître, une éventuelle 
suspension de Paul Pogba serait 
donc une bonne nouvelle pour 
la Juventus. « Il est indéniable 
que l’affaire Pogba donnerait un 
gros coup de main aux comptes 
de la Juventus. Celle-ci a, sans 
surprise, tenté sans succès tout 
l’été de convaincre le Français 
de rejoindre l’Arabie saoudite », 
explique le prestigieux quotidien 
transalpin. Toujours est-il qu’en 
termes d’image, et même si 
Pogba a décidé de consommer ces 
fameux compléments de son côté 
et sans en informer son club, c’est 
encore une sale affaire à laquelle 
est liée la Vieille Dame…

Le cas Neymar fait encore 
jaser au Brésil, après 
la polémique entre la 

sélection nationale et Jorge 
Jesus, le coach d’Al-Hilal.
Tout juste arrivé en Arabie 
saoudite, Neymar avait déjà 
été au coeur d’une première 
polémique. Effectivement, son 
nouveau coach, Jorge Jesus, avait 
pesté contre la décision du Brésil 
de le retenir pour cette journée 
internationale. « Je ne sais pas 
pourquoi la sélection brésilienne 
l’a appelé, il est blessé. Peut-être 
vont-ils le forcer à aller au Brésil. 

Il ne jouera pas parce qu’il ne 
peut pas jouer. Il ne peut déjà pas 
s’entraîner. Aujourd’hui, je ne 
vois aucune raison à son départ 
au Brésil. Il ne s’entraîne pas, 
comment pourrait-il jouer ? Il 
doit se remettre musculairement 
pour commencer à jouer », 
avait ainsi expliqué l’ancien de 
Benfica.
Victime d’un petit pépin 
musculaire, Neymar n’a donc 
toujours pas pu faire ses débuts 
avec son nouveau club, et tout 
indique qu’il pourra ainsi le 
faire face à Al-Riyad vendredi 

en championnat ou face à 
Navbahor Namangan en Ligue 
des Champions Asiatique lundi 
prochain. Quoi qu’il en soit, 
au Brésil, on se venge des 
déclarations de Jorge Jesus.

La réponse claire des 
Brésiliens

« Il ne pouvait pas s’entraîner 
? Neymar joue 180 minutes en 
sélection et contredit Jorge Jesus 
», se moque ainsi UOL Esporte. 
Il faut dire que c’est la première 
fois que le joueur enchaîne deux 
rencontres de 90 minutes depuis 
le mois de février. Fernando 

Diniz a logiquement aussi été 
interrogé sur cette affaire par les 
médias. « Pour celui qui ne savait 
pas ce que venait faire Neymar 
en sélection, il l’a montré : 
marquer deux buts, battre des 
records, s’amuser, montrer qu’il 
est excellent », a ainsi lancé le 
sélectionneur il y a deux jours. 
Le message envoyé à Jorge Jesus 
est clair.
Dans le même temps, toujours 
au Brésil, certains se posent des 
questions… « Jusqu’à présent, il 
n’a pas joué pour son nouveau 
club en Arabie saoudite. Mais 

il a joué pour l’équipe nationale 
brésilienne après que Jorge Jesus 
ait protesté contre la sélection. 
Si une blessure se produit, 
les Saoudiens, aussi généreux 
soient-ils avec de l’argent et le 
luxe, seront mécontents. Et il 
n’est pas recommandé d’aller 
contre les plans des régimes 
dictatoriaux… », peut-on lire 
dans un autre article du site 
UOL. Dans cette histoire, les 
Saoudiens pourront donc se 
demander comment un joueur 
blessé a pu disputer 2 matchs 
entiers à l’autre bout du monde…
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EUROPE :
Sirènes et abris antiaériens, la Roumanie rattrapée 

par la guerre

Chaque nuit ou presque, haque nuit ou presque, 
le village roumain de le village roumain de 
Plauru, situé à la frontière Plauru, situé à la frontière 

avec l'Ukraine, est réveillé par avec l'Ukraine, est réveillé par 
le son des sirènes. "Quand elles le son des sirènes. "Quand elles 
hurlent, on sait que les drones hurlent, on sait que les drones 
vont arriver", raconte un habitant.vont arriver", raconte un habitant.
De ce côté du Danube, fleuve De ce côté du Danube, fleuve 
qui sépare la Roumanie membre qui sépare la Roumanie membre 
de l'Otan du pays en guerre, de l'Otan du pays en guerre, 
on peut apercevoir le port on peut apercevoir le port 
ukrainien d'Izmaïl, crucial pour ukrainien d'Izmaïl, crucial pour 
le commerce des céréales et cible le commerce des céréales et cible 
d'attaques russes à répétition.d'attaques russes à répétition.
Et on entend souvent les drones Et on entend souvent les drones 
survoler les lieux. Des fragments survoler les lieux. Des fragments 
d'appareil "similaires à ceux d'appareil "similaires à ceux 
utilisés par l'armée russe" ont utilisés par l'armée russe" ont 
d'ailleurs été découverts la d'ailleurs été découverts la 
semaine dernière en deux endroits semaine dernière en deux endroits 
de la commune, à quelques de la commune, à quelques 
kilomètres de distance.kilomètres de distance.
L'un d'eux a laissé un grand trou L'un d'eux a laissé un grand trou 
dans le sol après avoir brûlé dans le sol après avoir brûlé 
quelques arbres dans sa chute, quelques arbres dans sa chute, 
ont constaté des journalistes de ont constaté des journalistes de 
l'AFP.l'AFP.
La chasse aux débris est La chasse aux débris est 
quotidienne désormais dans cette quotidienne désormais dans cette 
région du sud-est de la Roumanie: région du sud-est de la Roumanie: 
de nouveaux éléments ont encore de nouveaux éléments ont encore 
été retrouvés mercredi, alors que été retrouvés mercredi, alors que 
Moscou a frappé la zone d'Izmaïl Moscou a frappé la zone d'Izmaïl 
dans la nuit.dans la nuit.

- 'Protéger la population' -- 'Protéger la population' -
Costica Tanase, un fermier de 51 Costica Tanase, un fermier de 51 
ans, a fini par s'habituer. C'est ans, a fini par s'habituer. C'est 
souvent vers 02H du matin qu'il souvent vers 02H du matin qu'il 
entend les bruits de la guerre.entend les bruits de la guerre.
Il craint qu'un jour, un drone ne Il craint qu'un jour, un drone ne 
tombe sur sa maison. La présence tombe sur sa maison. La présence 
de soldats, récemment déployés de soldats, récemment déployés 
dans la zone, ne le rassure pas dans la zone, ne le rassure pas 
vraiment. "Que peuvent-ils vraiment. "Que peuvent-ils 
faire? Ils n'ont pas de système de faire? Ils n'ont pas de système de 
défense aérienne", souffle-t-il.défense aérienne", souffle-t-il.
"Le son est plus fort que celui "Le son est plus fort que celui 
d'un avion", confie un résident d'un avion", confie un résident 
de 72 ans, Ion Giuvanovici, lui-de 72 ans, Ion Giuvanovici, lui-
même parti en quête de vestiges même parti en quête de vestiges 
dans les environs.dans les environs.
Malgré la peur, ils ne veulent pas Malgré la peur, ils ne veulent pas 
quitter leur maison, leur bétail.quitter leur maison, leur bétail.
L'idée a pourtant traversé l'esprit L'idée a pourtant traversé l'esprit 
du septuagénaire Gheorghe du septuagénaire Gheorghe 
Puflea, inquiet quand les Puflea, inquiet quand les 
fenêtres de son logis tremblent fenêtres de son logis tremblent 
la nuit. "Cela secoue comme un la nuit. "Cela secoue comme un 
tremblement de terre", témoigne-tremblement de terre", témoigne-
t-il, chapeau vissé sur la tête au t-il, chapeau vissé sur la tête au 
milieu de ses poules. "Le veau se milieu de ses poules. "Le veau se 
cache entre mes jambes, mort de cache entre mes jambes, mort de 
trouille".trouille".
Bientôt la quarantaine d'âmes Bientôt la quarantaine d'âmes 
qui peuplent le village pourront qui peuplent le village pourront 
se réfugier dans deux petits abris se réfugier dans deux petits abris 
antiaériens, construits à la hâte antiaériens, construits à la hâte 
par les militaires cette semaine par les militaires cette semaine 

pour "protéger la population". pour "protéger la population". 
En béton, de 9,6 m de long pour En béton, de 9,6 m de long pour 
2 m de large et 1,5 m de haut à 2 m de large et 1,5 m de haut à 
l'intérieur, ils devraient être prêts l'intérieur, ils devraient être prêts 
jeudi, selon le ministère de la jeudi, selon le ministère de la 
Défense.Défense.
Une alerte est aussi prévue via un Une alerte est aussi prévue via un 
système d'alarme téléphonique système d'alarme téléphonique 
"en cas de risque de chute "en cas de risque de chute 
d'éléments liés au conflit". d'éléments liés au conflit". 
- 'En danger' -- 'En danger' -
Devant cette situation, le Devant cette situation, le 
président roumain Klaus Iohannis président roumain Klaus Iohannis 
a protesté ce week-end auprès de a protesté ce week-end auprès de 
Moscou, condamnant "fortement Moscou, condamnant "fortement 
une violation de l'espace aérien une violation de l'espace aérien 
qui constitue une menace pour qui constitue une menace pour 
les citoyens". les citoyens". 
Il s'est aussi entretenu avec le Il s'est aussi entretenu avec le 
Secrétaire général de l'Otan. Secrétaire général de l'Otan. 
"Rien n'indique qu'il y a eu "Rien n'indique qu'il y a eu 
intention de frapper l'Otan, mais intention de frapper l'Otan, mais 
les attaques sont déstabilisantes", les attaques sont déstabilisantes", 
a réagi Jens Stoltenberg sur le a réagi Jens Stoltenberg sur le 
réseau X (ex-Twitter).réseau X (ex-Twitter).
Avant la mise au jour des Avant la mise au jour des 
premiers débris, Bucarest avait premiers débris, Bucarest avait 
"catégoriquement" démenti "catégoriquement" démenti 
les allégations de Kiev selon les allégations de Kiev selon 
lesquelles des engins explosifs lesquelles des engins explosifs 
russes étaient tombés dans ce russes étaient tombés dans ce 
pays voisin de l'Otan, qui partage pays voisin de l'Otan, qui partage 
une frontière de 650 km avec une frontière de 650 km avec 
l'Ukraine.l'Ukraine.

Au point que le ministre Au point que le ministre 
ukrainien des Affaires étrangères ukrainien des Affaires étrangères 
Dmytro Kuleba avait dénoncé Dmytro Kuleba avait dénoncé 
la "tendance de la Roumanie à la "tendance de la Roumanie à 
minimiser certains événements minimiser certains événements 
afin de ne pas être entraînée dans afin de ne pas être entraînée dans 
un conflit direct". un conflit direct". 
Il aura fallu la ténacité du maire Il aura fallu la ténacité du maire 
de Plauru pour aboutir à la de Plauru pour aboutir à la 
découverte. C'est en tout cas la découverte. C'est en tout cas la 
version livrée par l'intéressé: version livrée par l'intéressé: 
Tudor Cernega affirme s'être Tudor Cernega affirme s'être 
rendu sur les lieux identifiés par rendu sur les lieux identifiés par 
des internautes, avoir trouvé les des internautes, avoir trouvé les 
éléments recherchés puis alerté éléments recherchés puis alerté 
les autorités.les autorités.
"Ce n'est pas quelque chose "Ce n'est pas quelque chose 
qu'on apprend dans le manuel qu'on apprend dans le manuel 
du maire", dit-il à l'AFP, entre du maire", dit-il à l'AFP, entre 

deux coups de fil dans son bureau deux coups de fil dans son bureau 
municipal.municipal.
Dans cette région isolée, où Dans cette région isolée, où 
l'accès par la route est difficile l'accès par la route est difficile 
d'accès et la connexion internet d'accès et la connexion internet 
sporadique, les habitants se sporadique, les habitants se 
sentent souvent délaissés par le sentent souvent délaissés par le 
gouvernement.gouvernement.
Mais "tous ces problèmes" Mais "tous ces problèmes" 
ont placé le village sous les ont placé le village sous les 
projecteurs, souligne l'édile, projecteurs, souligne l'édile, 
saluant les mesures prises bien saluant les mesures prises bien 
qu'il les juge trop "timides".qu'il les juge trop "timides".
Finalement, heureusement que Finalement, heureusement que 
des fragments ont été débusqués, des fragments ont été débusqués, 
lâche-t-il. Personne ne croyait lâche-t-il. Personne ne croyait 
les habitants, or "il s'est avéré les habitants, or "il s'est avéré 
que nous sommes vraiment en que nous sommes vraiment en 
danger".danger".
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Google Chrome bientôt assorti aux couleurs de votre 
thème Windows 

Bientôt des Radeon RX 7600 XT chez AMD ? 
Vers un boost côté mémoire vidéo ?

Huawei

les montres Watch GT4 en approche

La Watch GT4 de Huawei 
dévoile ses courbes et 
nous en dit un peu plus 

à son sujet. Disponible en deux 
itérations, à savoir 41 et 46 mil-
limètres, la nouvelle montre 
connectée de Huawei présentera 
visiblement des courbes très dif-
férentes en fonction de la taille 
choisie. La plus petite des deux 
arbore un design fin et élégant, là 
où la variante de 46 millimètres 

semble présenter des courbes 
sensiblement plus massives, 
marquées par la présence d’une 
lunette externe.
Alors qu’Apple nous a dévoilé 
ses toutes nouvelles gammes 
d’Apple Watch hier soir, le 12 
septembre, la nouvelle montre 
connectée de Huawei se présente 
à nous avant l’heure.
Le design de la Huawei Watch 
GT4 fuite à quelques jours de 

son officialisation
Le 14 septembre prochain, à Bar-
celone, Huawei lèvera le voile 
sur sa nouvelle smartwatch. Si 
des bruits de couloirs laissent 
actuellement penser que le fa-
bricant chinois, qui tient tête à 
l’embargo américain, dévoilera 
deux nouveaux modèles, le site 
GSMArena (par WinFuture) a pu 
mettre la main sur les premières 
images de la Watch GT4.

Pas cinq, mais six cartes gra-
phiques RDNA 3 pour véritable-
ment compléter la première salve 
d’AMD ?
Avec la sortie des Radeon RX 
7700 XT et RX 7800 XT, AMD 
a laissé entendre que le « line-
up RDNA 3 est complet ». Mais 
cette affirmation se heurte au-
jourd’hui aux premières rumeurs 
concernant une RX 7600 XT.
Quatre modèles signés Power-
Color
Comme toujours dans ce genre 
de situation, il convient de rester 
très prudent, et ce n’est évidem-
ment pas AMD qui a évoqué la 
question de ce sixième modèle 
de carte RDNA 3.
Relevée par nos confrères de 
VideoCardz, la rumeur émane 
de la Commission économique 
eurasienne (EEC en anglais), un 
organe de validation installé à 
Moscou et lié au marché russe 

ainsi qu’à ceux de pays voisins 
comme l’Arménie, la Biélorus-
sie, le Kazakhstan et le Kirghi-
zistan.
Régulièrement, les fichiers de 
cette institution sont l’occasion 
de fuites qui, sauf erreur de notre 
part, se sont toujours vérifiées. 
En l’espèce, il est donc question 
d’une Radeon RX 7600 XT, ou 
plutôt de deux Radeon RX 7600 
XT.

Avec 10 ou 12 Go de mémoire 
vidéo
Dès lors que l›on rentre dans 
les rares détails de cette fuite, 
les choses sont effectivement 
plus surprenantes, avec des réfé-
rences aux cartes RX 7600 XT 
d›un fabricant en particulier, 
PowerColor.
Ce dernier n›aurait rien de moins 
que quatre références en prépa-
ration, avec deux versions de « 

Hellhound » et deux autres de « 
Fighter ». Dans chacun des cas, 
il serait question d›une mouture 
dotée de 12 Go de mémoire vi-
déo et d›une seconde équipée de 
« seulement » 10 Go.
Nous n›avons guère plus de pré-
cisions pour le moment, mais 

tout porte à croire que le GPU 
utilisé sera le Navi 33. Avec de 
telles capacités mémoire, il se-
rait alors associé à une interface 
mémoire en 192 bits, pour ne 
pas que la bande passante de la 
VRAM soit inférieure à celle de 
la Radeon RX 7600.

Bientôt, il sera possible de faire 
correspondre le thème de Google 
Chrome à la couleur d’accen-
tuation de Windows. Une bonne 
nouvelle pour les utilisateurs du 
navigateur, qui fait l’objet de 
nombreuses modifications cette 
année.
Pour modifier l’apparence de 
Chrome, les utilisateurs ont ac-
cès à un large éventail d’options 
de thèmes. Il est également pos-
sible de se rendre sur le Chrome 
Web Store pour bénéficier d’une 
palette de choix plus étendue. 
Visiblement, Google veut offrir 
encore plus de possibilités de 
personnalisation.
Chrome pourra mimer la couleur 
d’accentuation de Windows
Leo Varela, spécialiste de Win-

dows, Microsoft Edge et Google 
Chrome ayant déjà mis au jour de 
nombreuses fonctionnalités, a in-
diqué sur Reddit qu’un nouveau 
bouton était disponible dans le 
panneau « Personnaliser Chrome 
». Baptisé « Follow device colors 

» (suivre les couleurs de l’appa-
reil), il permet de coordonner 
la couleur du thème de Google 
Chrome avec la couleur d’accen-
tuation de Windows. Il s’agit de 
celle qui est utilisée pour mettre 
en évidence des éléments impor-

tants dans l’interface.
Pour l’heure, l’option n’appa-
raît que sur Chrome Canary, la 
version du navigateur réservée 
aux développeurs. Cela signifie 
qu’elle pourrait débarquer dans 
sa variante stable prochaine-
ment, mais pas forcément telle 
quelle, Google pouvant encore y 
apporter des modifications. Évi-
demment, la fonctionnalité ne 
sera disponible que sur PC.
Une année synonyme de chan-

gements pour Chrome
Cette fonctionnalité devrait être 
la bienvenue, Microsoft s›étant 
illustrée en rafraîchissant l›aspect 
général de ses applications et 
plateformes, en s›inspirant du 
Fluent Design de Windows 11. 
Surtout, elle témoigne de la pro-

fonde refonte apportée au navi-
gateur de Google en 2023, aussi 
bien en matière de design avec 
une interface totalement revisi-
tée que d›expérience utilisateur. 
Les utilisateurs de Chrome sur 
PC peuvent par exemple béné-
ficier de l›effet Mica de Win-
dows. Autre changement majeur: 
l’interface de téléchargement, 
longtemps critiquée, a fait peau 
neuve.
Côté fonctionnalités, la firme 
de Mountain View propose 
désormais le mode image dans 
l›image à n›importe quel type de 
contenu web. Avec le Quick De-
lete, il est également possible de 
se débarrasser rapidement d›une 
recherche embarrassante.
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Parmi les examens 
que doit passer une 
femme enceinte, 

l’analyse des urines 
revient chaque mois. En 
effet, un taux trop haut 
de protéines contenues 
dans les urines peut être 
le signe de complications 
parfois graves pour la 
future maman et le bébé. 
Quel est le bon taux de 
protéinurie pendant la 
grossesse ? Que faire en cas 
de taux élevé ? Éclairage 
avec le Dr Cyril Huissoud, 
gynécologue-obstétricien.
Publié par Magali 
Regnier  | Mis à jour le 10 
août 2023 par Mathilde 
PujolExpert : Dr Cyril 
Huissoud, gynécologue-
obstétricien au CHU de 
la Croix-Rousse à Lyon.

Les femmes enceintes le 
savent bien : chaque mois, 
sans interruption, elles 
doivent recueillir leurs 
urines et les rapporter 
en laboratoire pour y 
analyser la présence, 
ou non, de protéines.
La protéinurie, c’est quoi 

exactement ?
« La protéinurie, c’est la 
présence de protéines et 
notamment d’albumine, 
au moment de l’analyse, 
dans les urines de la 
future mère », explique 
simplement le Dr Cyril 
Huissoud, gynécologue-
obstétricien au CHU de la 
Croix-Rousse à Lyon. « Si 
la présence d’albumine est 
présente en petite quantité 
chez un individu sain, elle 
tend à augmenter chez la 
femme enceinte, ce qui est 
normal. En revanche, une 
protéinurie trop élevée, 
au-delà du seuil, indique 
un dysfonctionnement des 
reins et du filtre rénal et peut 
être le premier signe d’une 
pré-éclampsie. Il est donc 
nécessaire de s’en assurer 
régulièrement », poursuit-il.

Quel est le bon taux de 
protéinurie pendant 
la grossesse ? Quand 

s’inquiéter ?
Il faut savoir que le seuil 
de protéinurie chez la 
femme enceinte est plus 

haut que chez une personne 
en bonne santé en temps 
normal. Ainsi, si le seuil 
à surveiller chez une 
personne normale est fixé 
à 150 mg par 24 heures, 
chez la femme enceinte en 
revanche, un état qui induit 
une modification de la 
filtration des protéines, la 
concentration de protéines 
dans les urines ne doit pas 
excéder 300 mg/ 24 heures. 
Ce n’est qu’au-delà de ce 
seuil que l’on s’inquiète.

Grossesse : comment 
mesurer la protéinurie et 

l’albumine ?
Il existe deux examens, 
complémentaires, pour 
mesurer le taux de protéines 
dans les urines : un examen 
simple avec un résultat 
rapide, de dépistage, 
réalisé mensuellement 
; un autre, plus long 
pour affiner le résultat 
quand la concentration 
est trop élevée.
Un dépistage sur 
l’échantillon d’un jet d’urine
C’est l’examen le plus 
simple et rapide à réaliser 
mais ne constitue qu’un 
dépistage : il s’agit de 
tester le jet d’urine chaque 
mois pour obtenir, via 
une bandelette, ou par 
un dosage au laboratoire 
une évaluation assez 
générale du taux de 
protéinurie. L’analyse est 
souvent couplée à une 
glycosurie. Si le taux de 
protéinurie dépasse le seuil 
fixé, la femme enceinte 
se voit alors prescrire 
un test sur 24 heures.
Un dosage fait sur 24 heures
Afin d’affiner un résultat 
de dépistage qui peut poser 
question, on peut alors 
mettre en place un test 
d’urine sur 24 heures, c’est-
à-dire le recueil de toutes 
les urines de la patiente 
sur une durée de 24 heures, 
d’un matin à l’autre. Le 
test sur 24 heures aboutit 
à un taux quantifié en 
milligrammes / 24 heures 
C’est lui qui donne une 
indication précise sur un 
dysfonctionnement ou non. 
Si le taux est acceptable, 
une surveillance habituelle 

se poursuit chaque mois 
sans plus de tracas. Si le 
taux est trop élevé, d’autres 
analyses complémentaires, 
notamment sur la pression 
artérielle, devront être 
effectuées rapidement.

Comment réagir en cas 
de protéinurie élevée ?

La première attitude à 
adopter est de consulter 
rapidement son obstétricien 
qui mettra en place une 
surveillance adaptée à la 
situation et à la quantité 
de protéines décelées.
Si la protéinurie s’avère 
trop importante, la 
femme enceinte pourra 
être hospitalisée et il 
pourra être envisagé une 
naissance prématurée 
selon les risques encourus, 
détaille le Dr Huissoud.
« Si l’on soupçonne une 
protéinurie isolée, appelée 
néphropathie gravidique, il 
peut être mis en place une 
surveillance biologique 
en hôpital ou à domicile, 
associée à la visite d’une 
sage-femme tous les 
jours. Mais attention, 
une protéinurie isolée 
peut également évoluer 
vers une pré-éclampsie ». 
D’où la nécessité d’une 
surveillance accrue.

Quels sont les risques 
d’une protéinurie trop 
élevée chez la femme 

enceinte ?
Si la recherche de protéines 
et d’albumines est simple 
à réaliser, elle est en 
revanche très importante 
pour la santé de la mère 
comme pour celle du bébé.
Si la protéinurie est trop 
élevée, il faut vite vérifier 
la pression artérielle de la 
mère, précise l’obstétricien. 
Car si la protéinurie peut 
indiquer un problème 
isolé aux reins, elle peut 
également être le signe 
d’une prééclampsie, 
une situation à risque.
La prééclampsie
La pré-éclampsie ou 
toxémie gravidiqueest une 
pathologie de la grossesse 
caractérisée notamment 
par un dysfonctionnement 
rénal associé à une 
élévation de la pression 

artérielle se produisant 
généralement au-delà de 
20 semaines de grossesse 
(même si elle peut survenir 
à n’importe quel stade de la 
grossesse, même au premier 
trimestre). Selon l’Inserm 
(source 1), 40 000 femmes 
seraient concernées chaque 
année en France, soit 
environ 5 % des grossesses. 
La pathologie est 
également responsable de 
la deuxième cause de décès 
maternels en France. Sous 
surveillance, la plupart 
des femmes atteintes de 
prééclampsie accouchent 
d’un bébé en bonne santé 
et se rétablissent bien. En 
revanche, une prééclampsie 
non traitée qui n’a pas été 
prise en charge à temps 
peut aboutir à un retard 
de croissance du bébé, à 
une naissance prématurée, 
voire à un décès de la 
mère et/ou de l’enfant.
L’évolution des signes 
physiologiques et cliniques 
peut également permettre 
de détecter une pré-
éclampsie. Au long de 
sa grossesse, la femme 
enceinte doit être surveillée 
notamment en cas de :
• Gonflements des 
membres, type œdème 
ou rétention d’eau ;
• Maux de tête ;
• Douleurs 
abdominales ;
• Troubles visuels ;
• Nausées, 
vomissements ;
• Saignements, 
liés possiblement à un 
décollement du placenta.
Tous ces signes 

doivent vous amener à 
consulter rapidement.

Comment faire baisser 
les protéines dans les 
urines quand on est 

enceinte ?
Malheureusement, il 
n’existe pas de moyen ou 
de traitement pour faire 
baisser le taux de protéines 
dans le sang et les urines 
de la mère au cours de la 
grossesse. Dans le cas d’une 
pré-éclampsie, le moyen de 
stopper ce phénomène, et de 
sauver la mère et l’enfant, 
est d’interrompre la 
grossesse, en programmant 
un accouchement 
parfois prématuré. « 
Heureusement, dans la 
majorité des cas, la pré-
éclampsie est tardive, après 
34 semaines de grossesse, 
soit au 8e mois, il est donc 
possible de faire naître 
l’enfant en toute sécurité 
», rassure le médecin.

Protéinurie en fin de 
grossesse : et après ?

Si la protéinurie est 
détectée avant la 20e 
semaine de grossesse, elle 
peut être le signe d’un 
problème au niveau du 
rein, isolé ou non. « Dans 
ce cas, il convient de mettre 
en place une surveillance 
particulière, même au-
delà de la naissance, 
conseille le médecin. 
Les fonctions rénales 
et la tension artérielle 
doivent se normaliser 
après la grossesse, il est 
important pour la santé de 
la femme de s’en assurer ».

PROTÉINURIE PENDANT LA GROSSESSE : 

une donnée à surveiller de près
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Pendant la saison estivale, 
les pieds sont plus que 
tout sollicités. Résultat, 

ils s’abîment, deviennent secs, 
rugueux et peuvent présenter 
callosités, fissures voire crevasses. 
Pour retrouver des pieds tout 
doux pour la rentrée, découvrez 
la routine recommandée par 
un professionnel, à réaliser 
facilement chez vous.
Les vacances d’été sont bel et 
bien terminées. Bien que nous 
ayons repris le chemin du travail, 
les températures estivales de la 
rentrée nous poussent à continuer 
de porter nos chaussures ouvertes 
et laisser respirer nos petits 
petons, Seulement voilà, qu’on se 
l’avoue, ce n’est pas toujours la 
partie du corps dont on prend le 
plus soin tout au long de l’année 
! De ce fait, il arrive souvent de 
se rendre compte que nos pieds 
sont secs, notamment une fois 
l’été terminé. Rien d’étonnant 
après les baignades à répétition 
dans l’eau de mer ou dans les 
piscines pleines de chlore ou 
après les promenades sur le sable 
brûlant… La rentrée est donc la 
période idéale pour prendre soin 
de ses pieds et les rendre tout 
doux.
S’il est possible de prendre 
un rendez-vous en institut 
pour laisser les mains d’une 
professionnelle (podologue) 
les chouchouter au cours d’un 
pédicure, cela ne suffira pas à 
garder de beaux pieds sur le plus 

long terme. En effet, le secret 
pour des peaux pieds, c’est d’être 
régulière dans les soins qu’on 
leur offre, tout comme pour notre 
visage ou encore nos cheveux. 
Ainsi, il est de mise d’adopter 
une routine maison pour prendre 
soin de ses pieds et éviter qu’ils 
ne soient secs et craquelés. Dans 
Glamour UK, le docteur Bharti 
Rajput, podologue Britannique, 
a révélé la routine faite maison 
à effectuer pour avoir de beaux 
pieds.
Comment faire pour ne plus avoir 
les pieds secs ? Le traitement 
idéal pour se débarrasser des 
callosités selon un expert
Avoir les pieds secs n’est pas 
une fatalité et n’a rien d’anormal 
! Selon Le docteur Rajput, 
cela est principalement dû à un 
mélange entre «sécheresse et 
pression» effectuée sur nos pieds, 
notamment par nos chaussures. 
Si l’experte recommande 
l’utilisation de crèmes pour les 
pieds à base d’urée, ce n’est pas 
tout ! Il est également possible 
d’adopter une bonne routine 
de soin pour les pieds avec nos 
produits du placard. Pour cela, la 
podologue recommande les bains 
de pieds maison, à effectuer de 
cette manière :
Pour commencer, l’experte 
conseille de tremper ses pieds 
dans de l’eau, dans laquelle vous 
avez versé «un peu de citron ou 
de sel»;
La réalisation d’un gommage des 

pieds fait maison peut aussi être 
de mise, avec l’aide de «deux 
cuillères à soupe de sel de mer, 
mélangé à un peu d’huile d’olive 
et pour finir, un peu d’huile 
essentielle de lavande ou d’arbre 
à thé» ;
La podologue conseille ensuite 
de laisser cette mixture sur ses 
pieds et de les emballer dans des 
sacs plastiques, à attacher autour 
de vos chevilles. «C’est une super 
manière d’hydrater vos pieds et 
de retirer les cellules de peaux 
mortes», indique-t-elle.
Crème, soin, baume, bain de 
pieds... Comment hydrater des 
pieds secs et les avoir tout doux ?
Les bains de pieds et gommages 
ne sont pas les seuls remèdes 
miracles contre les pieds secs. 
Pour lutter contre les pieds secs 
et craquelés, le Dr Abel, un 
dermatologue qui partage ses 
conseils avec ses 1,4 million 
d’abonnés sur TikTok, conseille 
de bien hydrater les pieds, des 
talons aux doigts de pieds, avec 
une crème contenant «de l’acide 
lactique, de l’acide salicylique 
ou de l’urée». Ces composants 
permettent en effet de retirer les 
peaux mortes et d’exfolier le pied. 
La dermatologue recommande 
également d’appliquer de la 
vaseline en couche épaisse en 
insistant sur les talons. Laissez 
agir toute la nuit sous une paire 
de chaussettes en coton pour plus 
d’efficacité.
Huile de coco, jojoba… Quelle 

huile pour une hydratation 
intense ?

Contre la sécheresse, les huiles 
végétales sont également de 
véritables alliées. Optez pour des 
huiles riches en actifs nourrissants 
(acides gras, squalane) comme les 
huiles végétales d›argan, d›olive, 
de jojoba ou encore de coco. 
Les beurres végétaux, encore 
plus riches, seront d›autant plus 
efficaces. On pense notamment 
au beurre de karité.
Et si, malgré les bains de pieds, 
gommages et cure d›hydratation, 
vos talons font toujours grise 
mine, mieux vaut prendre rendez-
vous chez un podologue voire un 
médecin pour un diagnostic plus 
profond et, éventuellement, une 
pédicure.

Quelle est la cause des 
pieds très secs, déshydratés, 

fendillés?
Tout comme les mains, les 
pieds sont une zone que l›on 
oublie trop souvent d›hydrater. 
Pourtant, cette partie de notre 
corps n›est pas exempte de 
routine d›hydratation. Plusieurs 
facteurs peuvent expliquer une 
sécheresse cutanée sur la zone. 
En été, les journées à la plage 
ou à la piscine, le sable et le sel 
de l›eau de mer ont tendance à 
agresser nos petits petons. Autre 
fautif : certaines chaussures 
inadaptées (trop petites ou trop 
étroites) qui poussent la peau à 
se défendre. Idem pour certaines 
matières synthétiques présentes 
sur les chaussettes et collants. Les 
bains trop chauds ou encore les 
changements climatiques peuvent 
aussi jouer les trouble-fêtes.

Avoir une belle peau, lumineuse, 
en bonne santé et résistante, c’est 
en prendre le plus grand soin et 
ce, quotidiennement, notamment 
en l’hydratant. Pour bien faire, 
découvrez le nom de l’ingrédient 
à absolument incorporer à 
votre routine beauté, selon une 
dermatologue.
Si vous rêvez d’une peau 
lumineuse, lisse, rebondie, sans 
imperfection et globalement 
plus forte, il n’y a pas de secret 
: il va falloir adopter une routine 
beauté de compétition. S’il est 
important de prendre soin de sa 
peau de l’intérieur en favorisant 
certains aliments et en en limitant 
d’autres, il faut également le 
faire de l’extérieur, avec les bons 
soins. Pour cela, on apprend déjà 
à identifier son type de peau, 
pour reconnaître ses besoins liés 
aux différentes problématiques 
qu’elle rencontre, afin de choisir 
les actifs qui lui correspondront le 
mieux. Que votre peau soit grasse, 
sensible, sèche, acnéique ou 

encore mature, il reste cependant 
des choses sur lesquelles tout le 
monde est d’accord, concernant 
notamment le type de produit 
à absolument incorporer dans 
sa routine. En effet, il y a des 
étapes communes à tous les types 
de peau, à savoir le nettoyage, 
l’hydratation, l’exfoliation et la 
protection.

Si choisir un nettoyant, une 
crème solaire, ou encore un 
exfoliant chimique adaptés à son 
type de peau est important, cette 
fois-ci, focus sur l›hydratation. 
Il s›agit d›une étape clé pour 
avoir un peau en bonne santé ! 
Il est important d›adopter une 
crème de jour et une crème de 
nuit efficaces et pour cela, on 
peut compter sur les conseils 
des experts. Sur son compte 
TikTok, le Dr Shereene Idriss, 
une dermatologue américaine, a 
publié une vidéo dans laquelle 
elle dévoile l›ingrédient à 
absolument utiliser pour hydrater 

sa peau : la glycérine.
Quel est l’effet de la glycérine 

sur la peau ?
Selon l›experte, les bienfaits 
de la glycérine pour la peau 
seraient nombreux. Pourquoi ? 
Car il s›agirait d›un ingrédient 
humectant, qui «a la capacité 
d›hydrater et de retenir cette 
hydratation dans la peau pendant 

plusieurs heures voire plusieurs 
jours», indique la dermatologue. 
La glycérine serait, en plus de 
cela, un ingrédient idéal pour 
améliorer la santé globale de la 
peau et de sa barrière protectrice, 
tout en aidant cette dernière à se 
reformer et se réparer. Résultat : 
la peau serait plus résistante, une 
bonne nouvelle pour les peaux 

fragiles et/ou qui présentent 
certaines conditions comme 
l›eczéma ou le psoriasis, ajoute-
t-elle.
En plus de cela, la glycérine 
permettrait, selon la 
dermatologue, d›améliorer la 
teneur en collagène de la peau, 
favorisant ainsi son élasticité. 
La glycérine permettrait aussi de 
débarrasser la peau des petites 
zones sèches et fragiles, où se 
trouvent également des peaux 
mortes. Le Dr Shereene Idriss 
précise que la glycérine est 
adaptée aux peaux sensibles et 
aux peaux grasses ou mixtes, car 
elle ne bouche pas les pores.
Attention : l›experte indique 
cependant qu›il ne faut pas en 
abuser. Elle recommande donc de 
n›utiliser que des produits dont 
la concentration en glycérine 
se situe entre 2 % et 20 %, pour 
éviter que cet ingrédient devienne 
contre-productif et provoque des 
irritations ou, paradoxalement, de 
la déshydratation.

Pieds secs  

la routine idéale pour les rendre tout doux

Quel est l’ingrédient le plus hydratant pour la peau ?
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Noor Riyadh 2023, le festival 
annuel de la lumière et de l’art, 
a annoncé mardi les dates et le 
nouveau thème de sa 3e édition, 
qui a pour titre «The Bright Side 
of the Desert Moon».
Lancé dans le but de nourrir les 
talents locaux et de renforcer 
l’économie culturelle en Arabie 
saoudite, Noor Riyadh fait partie 
de Riyadh Art, l’une des plus 
grandes initiatives d’art public 
du monde.
Le ministre saoudien de la Culture, 
le prince Badr ben Abdallah ben 
Farhane, également membre 
du conseil d’administration de 
la Commission royale pour la 
ville de Riyad et président du 
comité directeur du programme 
artistique de Riyad, a déclaré 
dans un communiqué: «Sous 
la direction du prince héritier, 
Mohammed ben Salmane, 
notre dévouement à la culture 
et aux arts a ouvert la voie à 
l’expression créative.»
L’exposition Noor Riyadh, 
organisée par Neville Wakefield 
et Maya al-Athel, se déroulera 
du 30 novembre au 2 mars.

Le festival Noor Riyadh se 
tiendra du 30 novembre au 16 
décembre et présentera plus de 
cent vingt œuvres de plus de cent 
artistes exposées dans cinq pôles 
de la capitale saoudienne.
Le festival mettra en vedette des 
artistes locaux et internationaux 
et proposera divers ateliers, 
séminaires de réflexion et 
discussions artistiques.
Le prince Badr soutient que 
la participation d’artistes de 
renommée mondiale à Noor 
Riyadh «fait écho à notre vision 
unie».
Il ajoute: «À l’approche de 
notre 3e édition, nous sommes 
impatients de poursuivre 
la mission de Riyadh Art: 
transformer la ville en une 
éblouissante galerie sans murs 
et faire en sorte que l’art soit 
accessible pour tous.»
Le conservateur principal 
du festival, Jérôme Sans, 
cofondateur du Palais de Tokyo, 
à Paris, a organisé des biennales 
à travers le monde. Il est par 
ailleurs le directeur artistique 
d’institutions prestigieuses en 

Europe, en Asie et en Amérique 
latine.
Les conservateurs Pedro Alonzo, 
Alaa Tarabzouni et Fahad ben 
Naïf ont réuni des dizaines 
d’artistes en provenance du 
monde entier et plus de trente-
cinq artistes originaires du 
Royaume.
M. Alonzo, qui habite à Boston, 
est actuellement conservateur 
adjoint au Dallas Contemporary 
de Texas.

MM. Tarabzouni et Ben Naïf, 
qui vivent tous deux à Riyad, 
sont également des artistes et 
leurs pratiques individuelles 
puisent dans leur expérience 
architecturale pour apporter 
des perspectives uniques sur 
l’urbanisme et l’environnement 
bâti.
Ce festival à l’échelle de la ville 
illuminera Riyad grâce à des 
installations d’art lumineux, des 
projections sur édifices et des 

performances.
L’exposition du festival, intitulée 
«Refracting Identities, Shared 
Futures», se tiendra dans le 
district de Jax.
En ce qui concerne 
l’organisation, Neville Wakefield 
– anciennement chargé du 
MoMA PS1, des Frieze Projects 
et de Desert X – est de retour, 
aux côtés de Maya al-Athel, 
qui a été directrice artistique du 
festival en 2022.
Noor Riyadh 2023 proposera 
également plus de cinq cents 
programmes d’engagement 
communautaire destinés aux 
visiteurs et aux familles tout au 
long de la durée du festival et de 
l’exposition.
En 2022, Noor Riyadh a réalisé de 
nombreux exploits, notamment 
en accueillant 2,8 millions 
de visiteurs. Il a par ailleurs 
remporté six records du monde 
Guinness, dont l’un concernait 
la plus grande célébration d’art 
lumineux au monde.

L’œuvre avait été 
subtilisée dans un 
musée il y a trois ans et 

demi, à la faveur du confinement 
et de la pandémie de Covid-19. 
Un détective d’art néerlandais a 
retrouvé un précieux tableau de 
Vincent van Gogh, ont confirmé 
les forces de l’ordre ce mardi. « 
Arthur Brand, en coopération 
avec la police néerlandaise, a 
résolu ce problème », a déclaré 
Richard Bronswijk, de l’unité 
de lutte contre les crimes relatifs 
à des œuvres d’art de la police 
néerlandaise.
« C’est définitivement le vrai, 
cela ne fait aucun doute », a-t-
il ajouté à propos du tableau. 
Le détective a pris possession 
lundi du tableau disparu, « Le 
jardin du presbytère de Nuenen 
au printemps », de 1884, à son 
domicile d’Amsterdam. L’œuvre, 
dont la valeur est estimée entre 
trois et six millions d’euros, avait 
été dérobée au musée Singer 
Laren le 30 mars 2020 lors d’un 
braquage qui a fait les gros titres 
dans le monde entier.
« L’Indiana Jones du monde de 
l’art »
Arthur Brand, surnommé « 
l’Indiana Jones du monde de l’art 
» pour avoir retrouvé la trace 
d’une série d’œuvres disparues de 
grande envergure, a déclaré que 

ses appels fréquents, ainsi que 
ceux de la police néerlandaise, 
pour les restituer ont finalement 
porté leurs fruits lorsqu’un 
homme, dont l’identité n’a pas été 
révélée pour sa propre sécurité, a 
remis au détective le tableau dans 
un sac IKEA bleu, recouvert de 
papier bulle et rangé dans une taie 
d’oreiller.
Un clip vidéo fourni par le 
détective le montrait en train 
de déballer le tableau dans son 
salon, sidéré par la découverte. 
« Confirmer qu’il s’agissait bien 
du Van Gogh volé a été l’un des 
plus grands moments de ma vie 
», a déclaré Arthur Brand. « Je 
n’arrivais pas y croire », a-t-il 
poursuivi.
De Picasso à la bague d’Oscar 

Wilde
Des images vidéo de la police 
néerlandaise diffusées peu après 
le cambriolage montraient un 
cambrioleur défonçant une 
porte vitrée du musée près 
d’Amsterdam au milieu de la 
nuit, avant de s’enfuir avec le 
tableau caché sous son bras droit. 
En avril 2021, la police a arrêté 
un homme, identité par les médias 
néerlandais comme Nils M. pour 
le vol. Il a ensuite été reconnu 
coupable et condamné à huit ans 
de prison.
Nils M. a également été 

condamné pour avoir volé un 
chef-d’œuvre de Frans Hals 
intitulé « Deux jeunes hommes 
riant » lors d’un autre braquage. « 
Après quelques mois, j’ai appris 
auprès d’une source issue du 
monde criminel qui était celui 
qui avait acheté le Van Gogh » à 
Nils M., a déclaré Arthur Brand, 
qui s’est fait connaître grâce à 
ses remarquables récupérations 
d’œuvres d’art volées, notamment 
les statues en bronze des « 
Chevaux d’Hitler », un Picasso 
un tableau et une bague ayant 
appartenu à Oscar Wilde.
Pas de réduction de peine
Cet homme était actuellement 

derrière les barreaux pour une 
affaire distincte impliquant 
l’importation et l’exportation 
à grande échelle de cocaïne, a 
précisé le détective d’art. Les 
médias néerlandais ont identifié 
l’homme comme étant Peter Roy 
K., qui a été condamné à douze 
ans de prison en tant qu’acheteur, 
souhaitant utiliser le tableau 
comme garantie pour négocier 
une réduction de sa peine. Arthur 
Brand a confirmé l’identité de 
Peter Roy K., ajoutant qu’il avait 
insisté pour qu’il n’y ait « aucun 
accord pour une réduction de 
peine ».
L’endroit où se trouve le tableau 

Van Gogh était encore inconnu 
il y a deux semaines, lorsque le 
détective a été contacté par un 
homme lui disant qu’il voulait le 
rendre. Après une négociation, 
M. Brand a persuadé l’homme 
- qui, selon le détective, n’avait 
« rien à voir avec le vol » - de 
restituer l’œuvre d’art qui date du 
début de la carrière de Van Gogh, 
avant que l’artiste prolifique 
ne se lance dans ses peintures 
postimpressionnistes comme les 
« Tournesols » et ses autoportraits 
saisissants. Le Van Gogh a été 
restitué au directeur du musée 
de Groningue qui l’avait prêté au 
musée Singer Karen.

Retour du festival Noor Riyadh sous le thème
 «The Bright Side of the Desert Moon»

Un Van Gogh volé récupéré par un détective d’art 
néerlandais
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La société saoudienne Film AlUla 
– l’agence cinématographique 
de la Commission royale pour 
AlUla – a récemment annoncé 
son partenariat avec la société de 
production britannique Vertigo 
Films pour présenter le concours 
de courts métrages d’AlUla 
Creates. Ce programme soutiendra 
trois réalisatrices saoudiennes sur 
le marché international.
Aujourd’hui, les principaux 
acteurs expliquent pourquoi cette 
initiative est si importante. «Nous 
accompagnerons trois réalisatrices 
saoudiennes pour qu’elles 
conçoivent des courts métrages 
basés sur une idée originale en 
vue de les présenter dans le cadre 
d’un festival international du film, 
où nous espérons que leurs films 
seront projetés», a déclaré Jane 
Moore, PDG de Vertigo Films, 
dans un entretien accordé à Arab 
News. 
«Nous travaillerons en étroite 
collaboration avec elles pendant 
le développement et la production 
de leurs courts métrages. Par 
ailleurs, nous leur présenterons 
d’autres professionnels de 
l’industrie, des sociétés de vente 
et des sociétés de distribution, et 
nous leur permettrons d’accéder à 
l’environnement de production», 
a-t-elle précisé.

Alors que le Royaume cherche 
à se développer rapidement 
dans le domaine des arts et du 
divertissement, le moment semble 
adéquat pour explorer la région et 
y trouver des talents.
«L’Arabie saoudite compte plus de 
trente-cinq millions d’habitants, ce 
qui signifie qu’il existe d’énormes 
opportunités pour de nouveaux 
talents. Nous ferons tout ce qui est 
en notre pouvoir pour faire partie 
du mouvement et encourager 
ces artistes sur le marché 
international. Ce sera bénéfique 
pour tout le monde, notamment 
les femmes», a soutenu James 
Richardson, fondateur de Vertigo 
Films. Lorsqu’on lui a demandé 
quels conseils elle aimerait donner 
aux jeunes cinéastes du Royaume, 
Jane Moore a répondu: «Je pense 
que vous devriez vous-même 
être un grand consommateur de 

médias. Il faut apprendre des 
autres, des meilleurs, et regarder 
beaucoup de films, de publicités 
télévisées, de clips vidéo, etc.»
«Je pense que vous devez 
continuer à développer vos 
compétences créatives, et 
aussi celles qui concernent 
les domaines du leadership, 
de la gestion du temps et de 
l’organisation, puisqu’elles sont 
toutes extrêmement importantes 
lorsque vous êtes sur un plateau 
de tournage.»
M. Richardson, quant à lui, a 
insisté sur l’importance d’être 
opiniâtre si l’on veut réussir dans 
le secteur cinématographique.
«La ténacité est essentielle. 
Beaucoup de gens vont vous 
refuser. Vous devez vraiment 
croire en ce que vous faites, 
persévérer et essayer de surmonter 
ces refus», a-t-il conclu.

Ayant pour enjeu de mettre 
en lumière la création du 
monde arabe sous toutes 

ses formes, l’Institut du monde 
arabe s’ouvre au design et lance 
un prix prestigieux en quatre 
catégories pour une quinzaine de 
candidats d’horizons différents. 
Sous l’impulsion de Jack Lang, 
l’Institut inaugure cette année 
son tout premier prix du Design 
destiné à promouvoir le projet 
d’un jeune designer et d’une 
entreprise de design ressortissant 
de la Ligue arabe (ou dont la 
production est développée dans 
l’un des pays de la Ligue arabe): 
une occasion de célébrer une 
figure confirmée de cette industrie 
créative dans le monde arabe.
L’IMA distingue les designers du 
monde arabe par l’attribution de 
prix dans quatre catégories: Les 
prix «Talent émergent» , «Talent 
entrepreneurial», «Grand Prix» 
et «Grand Prix d’honneur». Le 
jury, présidé par l’architecte 
franco-iranienne India Mahdavi, a 
révélé son palmarès le mercredi 6 
septembre 2023. 
Lauréate dans la catégorie « Grand 
Prix d’honneur », Nada Debs est 

une designer libanaise qui vit et 
travaille à Beyrouth. Son travail 
couvre l’échelle et la discipline 
: de la conception de produits et 
de meubles à des commandes 
ponctuelles dans les domaines de 
l’artisanat, de l’art, de la mode 
et des intérieurs. Ce qui relie 
son travail, c’est sa capacité à 
distiller la culture et l’artisanat 
pour créer des pièces de résonance 
émotionnelle.
Nada a grandi au Japon, a étudié 
le design à la Rhode Island 
School of Design aux États-Unis 
et a passé de longues périodes à 
vivre et à voyager à travers le 
monde, trouvant des liens entre 
différentes cultures. Chacune de 
ses expériences laisse une trace 
dans l’ensemble de son travail. En 
substance, elle capture le pouvoir 
de la main humaine pour raconter 
des histoires qui touchent le cœur. 
Elle appelle son approche : fait à 
la main et fait au cœur.
Dans la catégorie « Talent 
émergent », le lauréat est Abdalla 
Almulla.
Architecte émirati basé à Dubaï, 
Abdalla Almulla a obtenu 
sa licence d’architecture à 

l’université Woodbury de San 
Diego aux États-Unis. En 2018, 
il fonde son studio de design 
MULA.  Son projet consiste dans 
la scénographie d’un espace « Petit 
h » pour Hermès dans un mall de 
Dubaï. Inspirée par l’univers du 
souk, sa création s’adosse, en 
adéquation avec les valeurs de la 
marque, au contexte local et à ses 
artisanats d’exception.  
Le « Talent entrepreneurial » a 

été décerné à Don Tanani, The 
Rebirth of Egyptian Design, juin 
2023, Égypte.
Co-fondée par Alia El Tanani, 
entourée de Tamara El Tanani et 
de Lina Anorabi, Don Tanani est 
une marque de mobilier haut de 
gamme et une maison de design 
qui se consacre à la promotion de 
l’artisanat et du design égyptiens.  
Avec pour ambition de représenter 
au plus haut l’excellence du design 

égyptien à échelle internationale, 
les collections développées 
par Don Tanani s’inspirent de 
l’histoire de l’art égyptien. 
Le « Grand Prix » a été décroché 
par Studio KO
Depuis leur rencontre à l’école 
d’architecture des Beaux-Arts de 
Paris et la création consécutive de 
Studio KO en 2000, Karl Fournier 
et Olivier Marty, basés à Paris 
et à Marrakech, créent partout 
dans le monde des architectures 
contemporaines, publiques ou 
résidentielles, inspirées par 
l’intelligence des lieux. Loin de 
s’enfermer dans une grammaire 
de styles ou tout systématisme 
formel, Studio KO se définit 
par une attitude. Une déférence 
à l’égard de la nature et de la 
cultures existantes, l’audace 
du grand écart esthétique, une 
attention à l’artisanat et aux 
savoir-faire locaux, une recherche 
permanente d’aspérités.
Entre tradition et transmission, 
cet événement a été l’occasion 
de stimuler des rencontres multi-
culturelles hors normes et a offert 
une ouverture aux créateurs en 
lice sur la scène internationale.

Le concours de courts métrages d’AlUla Creates propose un 
programme de soutien aux réalisatrices saoudiennes

L’IMA met en lumière les talents arabes du design en lançant 
un prix prestigieux



Jeudi 14 Septembre 2023

Magazine 23SeybouSe Times

La mégastar américaine 
pop-folk Taylor Swift 
et l’artiste colombienne 

Shakira ont illuminé le millésime 
2023 des MTV Video Music 
Awards, mardi soir, près de New 
York.
Prix de la meilleure chanson, de 
la meilleure musique pop, de la 
meilleure réalisation et prix du 
meilleur clip vidéo pour son tube 
«Anti-Hero», Taylor Swift a raflé 
pas moins de quatre récompenses 
aux MTV VMA, dont l’édition 
annuelle se déroulait dans un 
stade de Newark, dans le New 
Jersey.
«C’est incroyable», a lancé la 
superstar multimillionnaire et 
aux dizaines de millions d’abon-
nés sur les réseaux sociaux, en 
acceptant le prix le plus impor-
tant de la soirée, celui du meil-
leur clip vidéo, qu’elle avait déjà 

remporté en 2022.
Autre star de l’année, l’artiste 
Shakira, âgée de 46 ans, a rem-
porté le prix le plus prestigieux 
de la soirée, celui du «Video 
Vanguard», qui récompense les 

innovations dans l’industrie de 
l’enregistrement audiovisuel.
Portant une longue robe scin-
tillante très aérée, la chanteuse 
colombienne a terminé sa per-
formance en s’offrant un bain 

de foule jusqu’à une plateforme 
qui l’a surélevée au-dessus du 
public. «Merci à MTV. Merci 
d’avoir joué un rôle aussi impor-
tant dans ma carrière depuis que 
j’ai 18 ans», s’est-elle exclamé.
C’est le rappeur Lil Wayne, 
originaire de Harlem, qui a 
ouvert l’édition annuelle des 
MTV VMA. Celui qui a fait un 
triomphe sur scène s’est ainsi vu 
décerné un prix pour sa longue 
carrière dans le rap. «C’est telle-
ment surréaliste. J’ai commencé 
comme livreur de journaux», a 
déclaré le rappeur de 53 ans.
L’artiste new-yorkaise du hip hop 
Nicki Minaj, elle, a enflammé 
pour la deuxième année consécu-
tive le stade de Neward, où elle 
y a interprété en direct son nou-
veau single, «Last Time I Saw 
You», qui figurera sur prochain 
album dont la sortie est prévue 

en novembre.
Nicki Minaj a remporté mardi 
soir le prix du meilleur album 
hip-hop pour «Super Freaky 
Girl».
Le prix du meilleur R&B a été 
décerné à l’artiste SZA, qui 
n’était pas présente, tandis que le 
groupe sud-coréen Stray Kids a 
remporté le prix de la meilleure 
K-pop avant de faire un triomphe 
sur scène.
Le Nigérian Rema a, lui, rem-
porté le prix de la meilleure 
musique afrobeats, une nouvelle 
catégorie, pour son single «Calm 
Down» avec Selena Gomez. La 
chanson a dépassé le milliard 
d’écoutes sur Spotify au cours du 
week-end.
«Cela signifie beaucoup de 
voir l›afrobeats prendre autant 
d›ampleur», a confié Rema en 
acceptant la récompense.

Après le succès retentissant de ses 
trois premières éditions, Menart 
Fair revient du 15 au 17 sep-
tembre au Palais d’Iéna, au cœur 
de la capitale française, pour nous 
présenter le meilleur de la créa-
tion moderne et contemporaine 
du Moyen-Orient et de l’Afrique 
du Nord. Trente et une galeries 
de onze pays ainsi que six insti-
tutions ont répondu à l’appel de 
cette initiative artistique unique 
qui souligne la fécondité et l’ori-
ginalité de la création dans la 
région Mena.
Cette jeune foire propose un par-
cours au cœur d’une sélection 
exigeante de plus d’une centaine 
d’artistes dont la plupart sont 
reconnus dans leurs pays respec-
tifs. Elle permet de découvrir une 
scène dynamique et engagée qui 
nous invite à poser un nouveau re-
gard sur un contexte géopolitique 
complexe et apporte une grande 
diversité artistique. Pour la pre-
mière fois, Menart Fair accueil-
lera des œuvres exceptionnelles 
venues de six institutions inter-
nationales: Farjam Foundation 
(Dubaï), Afkhami Foundation 
(Dubaï), iii museum (Zurich), Le 
Cercle de l’Art (Paris), Le Consu-
lat Voltaire (Paris) et la Montresso 
Art Foundation (Marrakech).
La veille du lancement de la 
foire, Arab News en français 
a rencontré la fondatrice et 
directrice de Menart Fair, Laure 
d’Hauteville. Après avoir dirigé 
la Beirut Art Fair – qu’elle a créée 
– pendant plus de dix ans, elle 
jouit désormais d’une expertise 
incontestable et dispose d’une 
riche expérience de la scène 
culturelle et artistique arabe. 
Elle se confie sur les nouveautés 
et les enjeux de cet événement 

et retrace pour nous les temps 
forts de cette aventure culturelle 
exclusivement consacrée à l’art 
du monde arabe.
«Depuis son lancement, cette 
foire répond à plusieurs objectifs: 
satisfaire l’engouement des 
collectionneurs pour l’art du 
Moyen-Orient et de l’Afrique 
du Nord, permettre aux galeries 
occidentales de créer des 
passerelles vers de nouveaux 
artistes et fournir aux créateurs 
du monde arabe l’opportunité 
unique de tisser des liens avec 
des experts internationaux», 
explique Laure d’Hauteville. 
«Les pays de la région Mena 
sont des viviers créatifs d’une 
richesse artistique intense. Ils 
s’inscrivent dans leur propre 
tradition culturelle, nourrie de 
leur histoire singulière. Notre 
but est le développement d’un 
marché qui suscite l’intérêt 
grandissant des collectionneurs 
et du public tel que nous avons pu 
le constater lors des retombées de 
nos trois précédentes éditions», 
ajoute-t-elle.
Une édition «particulière»
«Cette édition est particulière», 
souligne Laure d’Hauteville, 
«puisqu’il ne s’agit pas 
simplement d’exposer des 
galeries ou des artistes – plus 
nombreux que lors des éditions 
précédentes, puisque le lieu s’y 
prête. Nous avons tenu à associer 
des designers ainsi que des 
événements culturels qui mettent 
en lumière l’art de ces pays.»
«Nous avons un tiers de galeries 
libanaises, ce qui est un chiffre 
très élevé dans une foire, surtout 
par rapport à ce que le Liban 
traverse. Montrer qu›il existe une 
vraie scène libanaise, également 

représentée aussi à travers 
d›autres galeries, c›est vraiment 
un point important. Il y a donc 
un tiers de galeries libanaises, 
un autre tiers de designers et un 
dernier tiers qui comprend des 
galeries de Tunisie, du Maroc, 
du Golfe – et même, pour la 
première fois cette année, des 
galeries françaises», poursuit 
Laure d’Hauteville. «Elles ont 
pris dans leurs écuries des artistes 
de la région Mena, et notamment 
des Libanais. Cela prouve qu›un 
marché est en train de s’ouvrir en 
Europe», souligne la directrice de 
Menart Fair, qui précise que, «il 
y a encore quelques années, peu 
de galeries françaises exposaient 
des artistes de cette région». 
«Depuis que Menart a initié son 
travail de communication sur 
l›art de la région, les galeries 
commencent à s›y intéresser.»
Belle participation pour les pays 
du Golfe
«On constate également une belle 
présence des pays du Golfe au 
sein de Menart Fair. En effet, les 
artistes, aujourd›hui, qu›ils soient 
des femmes ou des hommes, 
veulent montrer que les pays du 
Conseil de coopération du Golfe 
[CCG] sont en pleine création 
artistique, en pleine ébullition. 
Les galeries qui les représentent 
tiennent à les montrer comme des 
pays contemporains et en avance 
sur les nouvelles technologies», 
souligne Laure d’Hauteville. 
En outre, les artistes rendent 
hommage à la femme, «comme 
la galerie Huna Art, qui se 
focalise sur les femmes artistes 
de toute la péninsule Arabique. 
Il s’agit de montrer ce que ces 
femmes pensent, leur apparence, 
la manière dont elles voient 

l›avenir et de souligner combien 
elles sont très en avance sur leurs 
idéologies».
Les jeunes mis en lumière
«Cette année, nous avons voulu 
donner la parole aux jeunes 
parce que nous tenons à ce que 
cette une foire soit dynamique, 
généreuse, effervescente. Et 
ce sont les jeunes qui vont 
faire l›histoire de nos pays, qui 
soulèvent véritablement les 
sujets importants – notamment 
la liberté d›expression. Ce sont 
eux qui questionnent le monde. 
Nous avons deux galeries phares 
pour la jeunesse: la galerie Alpha 
Halabi, qui expose de jeunes 
artistes qui ont vraiment des 
choses à dire, et la galerie Huna 
Art, à Sharjah», explique la 
dynamique fondatrice de la foire.
Une programmation riche et 
variée
Le soir de l’inauguration aura 
lieu dans le Palais d’Iéna 
une performance musicale et 
chorégraphique, El Baladi (danse 
du ventre), avec le danseur 
libanais Alexandre Paulikévitch 
et la claveciniste française 

Laure Vovard, sur une musique 
de Louis et François Couperin 
(XVIIIe siècle).
«Il y aura également trois 
tables rondes, dont deux sont 
proposées en partenariat avec 
le master expertise et marché 
de l’art de Sorbonne Université. 
La première évoquera l’état 
des lieux de la scène artistique 
au Proche-Orient, mettant en 
lumière les initiatives privées qui 
s’engagent à relever le flambeau 
malgré l’effondrement étatique 
au Liban, en Syrie, en Irak et en 
Palestine. La seconde portera 
sur la genèse du marché de 
l’art au Moyen-Orient et rendra 
hommage aux personnalités 
décisives et disruptives qui ont 
contribué à sa naissance et ont 
assuré son originalité. La dernière 
mettra en lumière la manière 
dont nos objectifs et nos passions 
intérieures façonnent nos vies 
et nos destins en contribuant 
à une société plus inclusive 
et plus équitable», explique 
l’organisatrice de Menart.

Taylor Swift et Shakira sacrées aux MTV Video 
Music Awards

Pour sa 4e édition, Menart Fair s’installe 
au Palais d’Iéna
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L’état des pelouses des 
stades en Algérie a 
suscité une grande 

polémique depuis le début du 
stage de la sélection nationale. 
Le ministre de la jeunesse 
et des sports, Abderrahmane 
Hammad, réagi enfin et répond 
à Djamel Belmadi.
Les Verts sont de retour ce matin 
au pays après avoir accompli le 
boulot à Dakar, en remportant 
le match amical face au Sénégal 
(1-0). Comme à l’accoutumée, 
Djamel Belmadi s’est exprimé 
aux médias algériens présents à 
l’aéroport.
Le sélectionneur national 
revient sur les difficultés qu’il 
a rencontrées lors du stage du 
mois de septembre. On cite 
notamment l’état des pelouses 

des stades en Algérie.
« Je sais qu’il n’y a pas un 
président de la FAF, mais ce 
fut un stage difficile en terme 
d’organisation. Imaginez, on 
a pris quatre avions juste pour 
le match face à la Tanzanie. On 
aurait aimé voir les pelouses 
du CTN de Sidi Moussa et 
du stade d’Annaba prêtes. Et 

pourtant, tout le monde savait 
qu’on allait jouer à Annaba 
deux mois avant. Ces choses 
ne doivent pas se reproduire 
à l’avenir, que chacun assume 
ses responsabilités ». A-t-il 
déclaré.
Le driver des Verts ne s’arrête 
pas là. « Par exemple, ce 
que j’ai vu au Sénégal, 

ça fait vraiment plaisir. 
Que ce soit l’organisation, 
l’entraineur, les joueurs ou 
encore les journalistes, tout le 
monde accompli son boulot 
convenablement. Ce qui 
n’est pas le cas en Algérie, 
malheureusement ».
Le ministre Hammad réagit 
aux déclarations de Belmadi
La polémique de l’état des 
pelouses des stades en Algérie 
a fait réagir le ministre de 
la jeunesse et des sports 
Abderrahmane Hammad. Ce 
dernier, réponds à Djamel 
Belmadi.
« Chacun assume ses 
responsabilités, certes. Mais 
l’état des pelouses des stades 
en Algérie ne sont pas un piteux 
état comme certains peuvent 

l’imaginer. Les stades Nelson 
Mandela et 5 juillet sont fermés 
pour travaux de réhabilitation, 
c’est tout à fait normal. 
Pourquoi on ne parle pas des 
stades d’Oran et Constantine 
qui sont dans un très bon état 
? Après, c’est sûr qu’on va agir 
contre celui qui n’accomplit 
son travail convenablement, ». 
Dira-t-il, dans une déclaration 
accordée aux médias algériens 
en marge de sa visite au stade 
Nelson Mandela.
Rappelons que la wilaya 
d’Oran a déjà publié sur sa page 
facebook officielle une vidéo 
du bon état de la pelouse du 
stade Miloud Hadefi, comme 
réponse au sélectionneur 
national.

Une vidéo choquante 
mettant en scène 
un touriste algérien 

faisant preuve d’immoralité 
a récemment enflammé les 
réseaux sociaux, déclenchant 
une vague d’indignation 
parmi les internautes.
Dans la vidéo, l’homme est 
assis sur ce qui semble être 
la corniche d’une falaise, 
en train de nourrir un singe 
tout en conversant avec le 
caméraman. Cependant, la 
situation prend une tournure 
sombre lorsque le touriste 
porte un coup brutal à 
l’animal, le faisant chuter en 

contrebas.
Violence contre un singe : une 
chasse à l’homme lancée sur 
les réseaux pour retrouver le 
coupable
Cette vidéo, qui a été visionnée 
des dizaines de milliers 
de fois, a suscité la colère 
généralisée des internautes, 
qui ont dénoncé l’incivisme 
et la cruauté manifeste du 
touriste. Les commentaires 
sur les réseaux sociaux étaient 
empreints de désapprobation 
et de condamnation envers 
cet acte inacceptable envers la 
faune sauvage.
« S’en prendre à des animaux 

sans défense et sans aucune 
raison… c’est tellement 
petit et mesquin!!!!« , écrit 
un internaute, « J’espère 
que les autorités vont agir« 

, « Je me demande qui c’est 
l’animal dans cette vidéo« 
, « Dieu s’occupera de 
vous« , rétorquent d’autres 
commentateurs.

La réaction a été si forte 
que certains internautes ont 
initié un mouvement pour 
identifier et retrouver l’auteur 
de cette maltraitance envers le 
singe afin de le signaler aux 
autorités compétentes.
Dans le lot, les défenseurs 
des droits des animaux ont 
également tenu à exprimer 
leur indignation et ont appelé 
à des mesures sévères contre 
le concerné, soulignant 
l’importance de protéger la 
faune et de punir les actes de 
cruauté et d’abus envers les 
animaux.

Les services de 
l’Office national de la 
météorologie (ONM) 

ont émis un bulletin météo 
spécial (BMS), alertant que 
des averses de pluie parfois 
orageuses, accompagnées 
localement de chutes de grêle 
et de rafales de vents sous 
orages, affecteront aujourd’hui, 
le mercredi et demain jeudi, 
plusieurs wilayas du Nord et du 
Sud-Ouest du pays.
En effet, les wilayas de 
Tlemcen, Ain Témouchent, 
Oran, Mostaganem, Chlef, Sidi 
Bel Abbes, Saida, Mascara, 
Relizane, Tiaret, Tissemsilt, 

Naama, El Bayadh, Bechar et 
Beni Abbes sont, ainsi, placées 
en vigilance “Orange” à partir 
de mercredi à 15h00 jusqu’à 
jeudi à 03h00, précise le BMS.
Durant la période de validité 
de ce bulletin, les quantités de 

pluies sont estimées entre 20 et 
40 mm, ajoute la même source.
De plus, les wilayas de Béjaia, 
Jijel, Skikda, Annaba, El Tarf, 
Bordj Bou Arreridj, Sétif, Mila, 
Constantine, Guelma, Oum El 
Bouaghi et Souk Ahras sont 

également placées en vigilance 
“orange” ce mercredi de 
14h00 à 23h00, et ce avec des 
quantités de pluies estimées 
entre 20 et 40 mm.
Voici quelques conseils pour 
se protéger et minimiser les 
risques :
1. Restez informé 
: Suivez les mises à jour 
météorologiques régulières 
pour être au courant des 
dernières prévisions.
2. Évitez les 
déplacements inutiles : 
Si possible, limitez vos 
déplacements pendant les 
périodes de fortes pluies et 

d’orage.
3. Assurez-vous de la 
sécurité de votre habitation : 
Vérifiez l’état de votre toit et 
assurez-vous qu’il n’y ait pas de 
fuites. Nettoyez les gouttières 
pour faciliter l’écoulement de 
l’eau.
4. Évitez de conduire 
sous la pluie : Si vous devez 
absolument vous déplacer 
en voiture, soyez prudent et 
réduisez votre vitesse. Évitez 
les zones inondées.
5. Protégez vos biens : Si 
vous avez des biens sensibles à 
l’eau ou à la grêle à l’extérieur, 
essayez de les mettre à l’abri.
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Etat dEs pElousEs dEs stadEs En algériE :

La réponse forte du ministre Hammad à Belmadi

il se filme frappant un singe, un algérien lynché sur les réseaux sociaux

alErtE météo :

Orages, pluies et grêles affecteront 27 wilayas ce 13 septembre


